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Сегодня 
в Свердловске 

открывается 
областной 

слет 
женщин

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

ОСНОВАНА
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Более тридцати артикулов различных тканей выпуска- / 
ет Свердловский камвольный комбинат. Одиннадцать из 1 
них со Знаком качества. На комбинате .иного трудится 1 
молодежи, комсомольцев. В числе крупных комсомоль
ских организаций — коллектив ткацкого производства. 
Здесь отлично трудится комсомольско-молодежная брига
да Алексея Омельченко. Как и большинство нашей пере
довой молодежи, ткачихи успешно выполнили обязательст / 
ва к 60-летию ВЛКСМ. За десять месяцев этого года 
дружный коллектив выпустил 74026 погонных метров 
ткани сверх плана.

НА СНИМКАХ: сновальщица, комсомолка Людмила 
Богатырева; в мерильно-браковочном отделе ткацкого 
производства контролер Нина Виноградова и секретарь 
партийной организации производства Валентина Ощепко- 
ва; молодые ткачихи из бригады А. Омельченко: Лари
са Гудкова, Тамара Трифонова, Марина Галимова.

Л. ДЫМОВ. 
Снимки автора.

ВЫСОКОЕ ИМЯ—УДАРНАЯ!

Уже месяц трудится на строительстве Режевской базы 
стройиндустрии мелиорации — ударной стройке Нечерноземья 
Всесоюзный ударный комсомольский отряд имени 60-летия 
ВЛКСМ. Сегодня бригады комсомольцев-добровольцев с Украи
ны и Свердловской области заняты на трех объектах. Две 
бригады плотников-бетонщиков В. Квашнина и А. Бабинова бе
тонируют фундаменты под автопредприятие и УПТК непо
средственно на строительстве базы стройиндустрии, неболь
шой коллектив бригады плотников-бетонщинов А. Резника ве
дет утепление бетонного узла на заводе стройматериалов.

Отделочники под руководством М. Поповой вели малярные 
работы на одном этаже молодежного общежития. О том, как 
поработали девушки, рассказывает командир Всесоюзного 
ударного комсомольского отряда Сергей ПОЗДЕЕВ:

— В бригаде отделочников 
у нас 31 человек. Только 10 
из них оказались квалифициро
ванными малярами - штукату
рами. Остальные — ученики. 
Поэтому, конечно, бригадиру

организацией труда, и с не-

Марине Поповой нелегко
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руководить работой 
коллектива.
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девушки взялись ра-

хваткой инструмента. Но дев
чата не пасовали перед труд
ностями. Комсорг М. Муха- 
метзянова и бригадир М. По
пова смело отстаивали инте
ресы бригады, отряда. И вот 
результат: девушки закончи
ли работу на своем этаже на 
7 дней раньше намеченного

с большим энтузиазмом, 
им предложили отделку

общежития, в котором отряду 
скоро предстоит жить. Знали, 
что чем скорее будет закоп
чена работа, тем быстрее мы 
будем праздновать новоселье. 
И старались.

Не все, конечно, сразу по
лучалось. Столкнулись ком
сомольцы в коллективе строй-

срока. Молодцы!
На днях бригада 

па другой объект -
перешла

ей
чено провести отделку 
го этажа строящейся 
школы. На базе ГПТУ
организована 
комсомольцев, 
строительной 
Так что скоро

учеба 
не

пору- 
перво- 
новой 
№ 26 
наших'

имеющих

дут
специальности, 

все девушки бу-
квалифицированными

управления и с плохой
малярами-штукатурами 
точилками.

пли-

Ответ Л. И. БРЕЖНЕВА
на вопрос корреспондента «Правды»

Вопрос: Как Вы оцениваете 
появившиеся в иностранной 
прессе сообщения о вмеша
тельстве западных держао, 
особенно США, в события, 
происходящие в Иране, и о 
возможности даже военного 
вмешательства с их сторо
ны?

Ответ: Действительно, такие 
сообщения, в том числе о воз
можности военного вмоша- 
тельства со стороны некоторых 
держав, появляются. При этом 
не лложет не настораживать 
тот факт, что официальные 
лица государств, о которых 
идет речь, фактически не оп
ровергают подобные сообще
ния. Если они и отрицают по
пытки вмешиваться во внут
ренние дела Ирана, как это 
сделал на днях президент 
США, то тут же делаются 
оговорки, отнюдь не исклю
чающие возможность такого 
вмешательства под соответ
ствующим предлогом.

Советский Союз, который 
поддерживает с Ираном тра-

диционные добрососедские от 
ношения, решительно заявля
ет, что он против вмешатель
ства извне во внутренние дела 
Ирана кого бы то ни было в 
любой форме и под каким бы 
то ни было предлогом. В этой 
стране имеют место события 
чисто внутреннего порядка, и 
решаться связанные с этим 
вопросы должны самими иран
цами. Все государства долж
ны придерживаться здесь прин
ципов, заложенных в Уставе 
ООН, как и в ряде других ос
новополагающих международ
ных документов, должны ува
жать суверенитет и независи
мость Ирана, иранского наро
да.

Должно быть ясно и то, что 
любое, а тем более военное 
вмешательство в дела Иране— 
государства, которое непосред
ственно граничит с Советским 
Союзом, СССР рассматривал 
бы как затрагивающее интере
сы его безопасности.

(«Правда», 19 ноября}.

В СООТВЕТСТВИИ
С ЗАКОНОМ

БАГДАД. В настоящее 
время в шкодах Ирака обу- 
чается почти 3 миллиона 
юных граждан. Только в 
этом году 600 тысяч детей 
в возрасте от 6 до 10 лет 
приступили к занятиям в 
соответствии с законом об 
обязательном начальном об
разовании. Десять лет назад 
число иракских школьников 
составляло немногим более 
1 миллиона человек.

ПРАВО

ЛЕНИНСКИЙ УРОК
«По-ленински, по-партийному —

на дальнейший подъем сельского хозяйства!»

« ...должно все задачи своего учения ставить так, чтобы каждый день в любой деревне, 
в любом городе молодежь решала практически ту или иную задачу общего труда, пус
кай самую маленькую, пускай самую простую. По мере того, как ото будет происходить 
в каждой деревне, по мере того, как будет развиваться коммунистическое соревнование, 
по мере того, как молодежь будет доказывать, что она умеет объединить свой труд, — 
по мере этого успех коммунистического строительства будет обеспечен...».

В. И. ЛЕНИН.
(Из речи на III Всероссийском съезде РКСМ).

года можно приравнять к ге
роическим целинным будням. 
. 1еонид Ильич пишет в своей 
книге о том, что больно ви
деть’ хлеборобу. . как гибнут 
плоды его годового труда. 
И эти слова так хороню по
нятны тем. кто выдержал 
этой осенью все капризы по
годы и наперекор им поста
рался спасти урожай.

Здесь же, в машинно-трак
торных мастерских, познако
мился я и с некоторыми дру
гими участниками битвы за 
хлеб Нечерноземья — Вла
димиром Кулаковым. Евге
нием Беляевым. Виктором 
Мазановым. Немногословны 
эти ребята, но знают цену

ЧТОБ РАСЦВЕТАЛО
РОДНОЕ СЕЛО

Еще несколько часов назад 
каждый из участников Ленин
ского урока «По-ленински, по- 
партийному — на дальнейший 
подъем сельского хозяйства!» 
были на своих рабочих местах, 
самых ответственных, как они 
считают. Евгений Кузнецов 
подсчитывал наличие подвезен
ных кормов, Николай Юмашев 
как раз подвозил эти корма к 
ферме, Алексей Кавардаков 
внимательно осматривал мо
тор своего верного МТЗ, а 
Оля Королева, внося цифры в 
годовой отчет, вспоминала на
пряженные дни минувшей 
страды.

А сейчас они и другие ком
сомольцы совхоза «Бисерт- 
ский» Нижнесергинского рай
она собрались в кабинете ди
ректора совхоза, чтобы пого
ворить о самом главном: о сво
ем личном участии в борьбе 
за процветание родного хозяй
ства, за дальнейшее процвета
ние уральского Нечерноземья.

За окном бледно-лиловые су
мерки растворили в себе сос
новый бор, подступающий к 
конторе, и лишь квадраты да
леких изгородей еще чернели 
на белом снегу.

Итак, Ленинский урок в сов
хозе «Бисертский». И первое 
слово — секретарю комитета 
комсомола Татьяне ПАВЛО
ВОЙ:

— Давайте сегодня еще раз 
вспомним слова Владимира 
Ильича Ленина, сказанные им 
на VIII Всероссийском съезде 
Советов. «Коммунизм — это 
есть Советская власть плюс 
электрификация всей страны. 
Иначе страна останется мелко

крестьянской, и надо, чтобы 
мы это ясно сознали... Толь
ко тогда, когда страна будет 
электрифицирована, когда под 
промышленность, сельское хо
зяйство и транспорт будет 
подведена техническая база 
современной крупной про
мышленности, только тогда мы 
победим окончательно».

Эти слова были сказаны Ле
ниным в 1920 году. А через 
58 лет на июльском (1978 г.) 
Пленуме ЦК КПСС товарищ 
Леонид Ильич Брежнев отме
чал, что «учение, заветы В. И. 
Ленина будут и впредь слу
жить нам верным компасом в 
разработке и осуществлении 
планов дальнейшего развития 
сельского хозяйства».

Наш разговор — о том, как 
мы, молодые труженики Би- 
сертского совхоза, претворяем 
в жизнь ленинские заветы, ре
шения XXV съезда КПСС, 
июльского Пленума Централь
ного Комитета нашей партии, 
положения и выводы, изло
женные в воспоминаниях Лео
нида Ильича Брежнева «Цели
на».

Мне хочется начать с само
го памятного для всех нас вре
мени, последней уборочной 
страды. Это были сложные 
дни, потребовавшие от каж
дого из нас не только высо
кого профессионального ма
стерства. но и организованно
сти, сплоченности, строгой 
дисциплины.

Не мне вам сейчас расска
зывать о сложившейся обста
новке: о трехсменной работе 
механизаторов и субботниках 
на зернотоке и зерноскладе, о

том, как собирались вместе, 
чтобы подумать: за счет чего 
завтра можно будет сработать 
еще лучше. Вот мне и хоте
лось бы более подробно ос
тановиться на таком моменте: 
«за счет чего?».

Конечно, наличие новой со
временной зерноуборочной 
техники, хорошая организация 
труда механизаторов, эффек
тивное социалистическое со
ревнование... Но главным я все 
же считаю высокое чувство 
ответственности, тот боевой 
настрой, который так характе
рен был для нынешней жат
вы...

Комментарий к выступле
нию Татьяны ПАВЛОВОЙ.

С Володей Кармашевым, 
молодым специалистом, уп
равляющим Бухарским отде
лением совхоза, встретились 
мы до начала Ленинского 
урока в машинно-тракторных 
мастерских. Во дворе, выст
роившись в ровную линейку, 
стояли комбайны, и непри
вычно было видеть, как де
ловито очищали от снега 
комбайнеры бункера комбай
нов. срывали со шнеков про- 
мерзшую хрупкую солому. 
Многие из этих машин толь
ко что пришли с поля.

Как будто уловив мои мы
сли. Владимир задумчиво 
сказал.

— Трудный выдался нын
че хлеб, по от того он еще 
дороже для каждого из нас. 
Я вот совсем недавно прочи
тал книгу Леонида Ильича 
Брежнева «Целина». II мне 
кажется, уборочную этого

своему обещайию. Обещали 
спасти хлеб и спасли.

А Ленйнский урок между 
тем продолжался.

Шофер Николай ЮМАШЕВ:
— Да, жатва в этом году вы

далась трудная, но, тем не ме
нее, уже сейчас мы думаем о 
будущем. В машинно-трактор
ных мастерских начался ре
монт сельскохозяйственной 
техники. Он тоже будет труд
ным, так как «досталось» и 
тракторам, и комбайнам, и 
автомашинам. Накануне Ле
нинского урока состоялось 
производственное собрание 
механизаторов, на котором мы 
взяли обязательство отремон
тировать всю посевную техни
ку к 1 марта будущего го
да и только с отличным каче
ством. Это лишь один из ре
зервов хорошей работы в бу
дущем году. Многое предстоит 
сделать и по организации уче
бы механизаторов. К учебе сле
дует отнестись серьезно, а 
так еще не всегда у нас быва
ет. И здесь свое слово дол
жен сказать наш «Комсомоль
ский прожектор». Нужны регу
лярные проверки посещаемо
сти занятий.

Евгений КУЗНЕЦОВ, брига
дир животноводческой фер
мы 4-го отделения:

— Хочется продолжить 
мысль, высказанную Никола
ем. Хорошо, что на сегодняш
нем Ленинском уроке мы на
чали говорить о1 будущем уро
жае. Но он зависит не только 
от тщательной подготовки тех
ники, но и от того, как будет 
поставлена организаторская ра
бота в течение всего следую
щего сельскохозяйственного 
года.

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Леонид Ильич Брежнев 
в своем докладе на июльском

Пленуме указывал: «Задача но
вого подъема сельского хо
зяйства, говоря ленинскими 
словами, «не может быть ре
шена героизмом отдельного 
порыва, а требует самого дли
тельного, самого упорного, са
мого трудного героизма мас
совой и будничной работы».

Вот почему уже сейчас нам 
нужно обратить самое при
стальное внимание на органи
зацию социалистического со
ревнования, комплектование 
Комсомольске - молодежных 
коллективов, дальнейшее раз
витие наставничества...

Комментарий к выступле
нию Евгения КУЗНЕЦОВА:

Проблема поставлена серь
езная и очень важная. Ведь 
часто бывает так. что основ
ные мероприятия комитета 
комсомола вырабатываются 
лишь накануне важных сель
скохозяйственных кампа
ний. В итоге получается, что 
механизаторы ничего о них 
нс знают, в самом ведении 
организационно - массовой 
работы сразу же появляется 
сумбур.

Совсем иначе подходят к 
этому вопросу в совхозе «Би- 
сертский». В плане работы 
комсомольской организации 
четко определены основные 
задачи, намечены ответст
венные за их решение. Ска
жем. уже в ближайший ме
сяц должны быть известны 
Комсомольске - молодежные 
коллективы, которые будут 
работать па весеннем севе, 
начинают работать школы пе
редового механизаторского 
опыта и молодого животно
вода. А главное такой 
план позволяет комитету 
комсомола координировать 
всю свою работу. Эта стра
тегия и тактика, безусловно, 
себя оправдывает.

Из выступления групкомс- 
орга Центрального отделения 
совхоза Владимира КОВАЛЕ
ВА:

— На июльском Пленуме 
ЦК КПСС немало говорилось о 
сельском строительстве: о
том, что жилищное строитель
ство на селе, как и в городах, 
переводится на индустриаль
ную оенрву, об укреплении 
сельских строительных орга
низаций высококвалифициро
ванными кадрами и т. д.

Как же обстоят дела в этом 
отношении в нашем хозяйстве? 
По хозяйственному способу 
освоение средств у нас идет 
хорошо. А вот что касается тех 
объектов, которые строятся 
передзи'-ной механизирован
ной колонной 240, то здесь у 
нас много претензий.

За последние годы построе

но, конечно, много, но ведь 
мы сами знаем: для того, что
бы закрепить в хозяйстве мо
лодых механизаторов, живот
новодов, нужно строить боль
ше, красивее и качественнее.

Здесь свое слово должна 
сказать комсомольская орга
низация. Почему бы, допустим, 
нам не взять под свой кон
троль все те объекты, которые 
пока еще не сданы. Можно да
же следующее заседание ко
митета комсомола посвятить 
этому вопросу.

Павел Михайлович АЛЕКСЕ
ЕВ, секретарь парткома сов
хоза:

— Мне хочется вам напом
нить тот факт, что наш совхоз 
был образован в 1966 году, то 
есть вскоре после мартовского 
(1965 года) Пленума ЦК КПСС, 
посвященного развитию сель
ского хозяйства.

Какие же за это время про
изошли. изменения в нашем 
совхозе? Если машинно-трак
торный парк в 1966 году со
ставлял 29 тракторов, 13 ком
байнов, то в этом году соот
ветственно — 80 тракторов, 22 
комбайна, выросло на 719 го
лов совхозное стадо. 102 семьи 
справили за это время ново
селья в новых квартирах. Про
веден водопровод, газифици
рованы в з дома. Можно бы
ло бы еще перечислять совре
менные приметы родного на
шего села. Но правильно здесь 
уже говорилось: мы не дол
жны стоять на месте. А про
движение вперед зависит от 
того, насколько мы с вами 
проникнемся чувством ответ
ственности за будущее своего 
совхоза, села.

Комментарий к выступле
нию Павла Михайловича 
АЛЕКСЕЕВА.

Стать хозяевами села, 
стать хозяевами своей судь
бы. Комсомольская организа
ция стремится воспитать это 
чувство. Этому посвящены и 
вечера трудовой славы, где 
выступают ветераны совхоза 
профориентационная работа 
в местной школе. И когда мы 
возвращались по пустеющим 
уже улицам после Ленинско
го урока, понятна была та 
гордость, с которой рассказы
вали ребята о сегодняшнем 
дне совхоза «Бисертский». 
Рассказывали о сегодняшнем 
дне. а думали уже о буду
щем.

НА МИРНУЮ ЖИЗНЬ
ЛЮКСЕМБУРГ. «Остано- 

вить нейтронную бомбу!», 
«Молодежь Люксембурга 
имеет право на мирную 
жизнь!» — таковы основные 
лозунги развернувшегося в 
последнее время движения 
люксембургской молодежи за 
мир и разоружение.

Активисты организации 
Коммунистическая молодежь 
Люксембурга проводят сей
час кампанию с требованием 
пересмотра недавнего реше
ния правительства о разме
щении на территории стра
ны двух новых военных объ
ектов НАТО.

ПОЧЕТНЫЕ ЗВАНИЯ
ХАНОЙ. Одиннадцать 

студенческих групп универ
ситета и педагогического ин
ститута г. Хошимина первы
ми на юге Вьетнама удостое
ны высокого звания социа
листических. Эти почетные 
звания решением Централь
ного Комитета Союза ком
мунистической молодежи Хо 
Ши Мина студенческим кол
лективам присвоены за вы
сокие показатели в учебе и 
общественном труде, успехи 
в воспитании нового социа
листического человека.

В настоящее время в 
крупнейшем городе юга 
страны в соревновании за 
звание социалистического 
коллектива участвуют тыся
чи студенческих групп выс
ших и средних специальных 
учебных заведений.

ТРЕБОВАНИЕ

неуклонно продолжает уве
личиваться. указывается в 
распространенном здесь за
явлении организации. Боль
ше половины средств, по
ступающих в государствен
ную казну от уплаты насе
лением налогов, использует
ся для финансирования раз
личных военных программ.

В заявлении содержится 
обращение к простым амери
канцам. профсоюзным, ре
лигиозным. женским органи
зациям объединиться в борь
бе против увеличения ас
сигнований Пентагону за 
счет дальнейшего урезыва
ния фондов, предназначен
ных для осуществления 
социальных программ.
«Сэйн» призывает прави
тельство США сократить 
военный бюджет и использо
вать высвободившиеся сред
ства для решения острых 
социально - экономических 
проблем, стоящих перед 
страной, в том числе для 
борьбы с безработицей, 
улучшения систем образо
вания, здравоохранения и 
социальнрго обеспечения.

ОПОРА
РАСИСТСКИХ

Именно эту мысль еще раз 
подтвердил Ленинский урок, 
состоявшийся в совхозе «Би
сертский».

Отчет с Ленинского 
урока подготовил 

Ю. КУТУЗОВ.

МОЛОДЕЖИ
БРЮССЕЛЬ. Принятия 

срочных мер для ликвида
ции безработицы среди мо
лодежи потребовал бельгий
ский совет молодежи.

В настоящее время на 
биржах труда в Бельгии за 
регистрировано свыше 100 
тысяч ■ молодых людей, что 
составляет пятую часть 
всей армии безработных в 
стране.

ПРОТИВ гонки 
ВООРУЖЕНИЙ

ВАШИНГТОН. С резкой 
критикой в адрес официаль
ного Вашингтона. подогре
вающего гонку вооружений, 
с призывом к сокращению 
непомерно раздутого воен
ного бюджета США высту
пила влиятельная общест
венная организация «Сэйн».

Несмотря на неоднократ
ные обещания правительст
ва сократить военные ассиг
нования, бюджет Пентагона

РЕЖИМОВ
НЬЮ-ЙОРК. Задаче ак

тивизации и расширения 
борьбы против поддержки 
Соединенными Штатами не
законных расистских режи
мов на юге Африки посвя
щена открывшаяся здесь 
конференция, в которой при
нимает участие ряд молодеж
ных, студенческих и других 
общественных организаций I 
США.

Цель конференции. зая- i 
вила С. Риз, представитель | 
коалиции высших учебных ! 
заведений Северо-Запада | 
США, одного из инициато- ! 
ров форума, — мобилизация s 
широкой общественности I 
страны на борьбу против по- | 
литики фактического поощ
рения расистов Претории и 
Солсбери. Американские 
многонациональные корпора
ции являются главным источ
ником финансовой помощи 
режиму ЮАР и Родезии. Что 
же касается Вашингтона, то. 
выступая на словах за иско
ренение расизма и апартеи
да. он на деле продолжает 
служить опорой незаконным 
режимам белого меньшинст
ва на юге Африки.

Союз молодых рабочих за 
освобождение, участвующий 
в конференции, опубликовал 
заявление, в котором указы
вается. что эксплуатация 
природных богатств юга Аф
рики приносит корпорациям 
огромные прибыли. Именно 
пбэтому. говорится в доку
менте, Вашингтон всеми си
лами стремится сохранить у 
власти нынешние расистские 
режимы, оказывая им пря
мую и косвенную военную 
поддержку.

В этих условиях, подчер
кивается в заявлении, аме
риканская общественность 
должна решительно потребо
вать. чтобы правительство 
США порвало все связи с 
властями Претории и Солсбе
ри, прекратило всякую дея
тельность, направленную 
против национально-освобо
дительных движений стран 
Африки.

(ТАСС, 20 ноября).
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ф^ТВОИ »НАСТАВНИКИ

ЭСТАФЕТА
В БУДУЩЕЕ

Когда заходит речь о наставниках, в тресте «Сверд- 
ловскгражданстрой» сразу называют имя Фоминойой Ели
заветы Тимофеевны — бригадира бригады маляров. Все 
знают, что коллектив этот отличается от других своей 
дружбой, сплоченностью. Состоит он из 19 молодых дев
чат, руководимых Елизаветой Тимофеевной, а результа
тов в» работе^добивается самых высоких.
Бригада Фоминовой была 

одним из инициаторов почина 
«Пятилетнее задание брига
ды—меньшим составом^» Она 
взяла на себя обязательство 
довести уровень выработки к 
1-й Годовщине Конституции 
СССР до 30,06 квадратного 
метра малярной поверхности 
на одного человека за смену, 
высвободив при этом несколь
ко членов бригады. Слово 
свое коллектив сдержал, и 
сейчас в бригаде Фоминовой 
самый высокий по тресту уро
вень выработки.

Коллектив Этот на редкость 
стабилен: вот\уже 6—7 лет в 
бригаде нет увольняющихся 
по собственному желанию. А 
многие новички, пришедшие 
на работу в СУ-4, стремятся 
попасть именно в этот коллек
тив. В чем же притягательная 
сила бригады?

Сама Елизавета Тимофеев
на — человек необыкновенно 
обаятельный. Природа щед
ро одарила ее педагогическим 
тактом, способностью постичь 
юную душу, установить с ней 
контакт Даже в самый «некон
тактный» период.

В бригаде собрались девуш
ки самые разные — и по воз
расту, и по характеру, и по об
разу жизни. У каждой своя 
судьба, свой путь в профес
сию. А необходимо из этих 
разных людей создать единое 
целое — трудовой коллектив. 
И Фоминова создает.

— Девочкам, пришедшим 
работать на стройку, — рас
сказывает Елизавета Тимофе
евна, — прежде всего необхо
димо привить любовь к своей 
профессии. Сама я люблю 
свою профессию, этому учу и 
своих девочек, стараюсь не 
просто дать им работу, а за
интересовать ею. А если будет 
заинтересованность в резуль
татах, то и мастерствю придет 
скоро.

Надо сказать, в бригаде 
Фоминовой сложилс* костяк 
из девушек более старших по 
возрасту, более квалифициро
ванных, чем вчерашние вы
пускники ГПТУ. Это Н. Фефе
лова, М. Ермолина, Р. Петро
ва, С. Мусина.

_ Я к молодым членам 
бригады отношусь как к доче
рям. Учу быть не только 
мастерами своего дела, но и

«ЭХО». БЮРО 
ДЕЙСТВЕННОСТИ

«Кто поставит
точку?»

Под таким заголовком в но
мере нашей газеты за 7 сентяб
ря 1978 г. была опубликована 
корреспонденция, в которой 
говорилось о фактах наруше
ния срока сбора кедровых ши
шек и торговли ими. Редак
ция получила ответы:

кКарпинский горисполком со
общает. что факты, указанные 
в статье, имели место. Несмот
ря на то, что исполкомом от 
14 июля было принято распоря
жение. которым были установ
лены сроки сбора ягод и кед
ровых орехов, отдельные граж
дане нарушали их. Ответст
венные за исполнение распоря

хозяйками. Ведь^ бывает, при
дет девочка к нам в бригаду, 
не знает, как чистить картош
ку, как стол накрыть, Hé 
привили ей самостоятельности, 
любви ни к хозяйству, ни к ра
боте. Начинаем вместе гото
вить обеды здесь, в бытовке. 
Все принимают в этом уча
стие. ПотоА вместе обедаем, 
разговариваем о своих делах, 
рабочих и нерабочих.

Бытовка у фоминовцев вне
шне такая же, как у всех, но 
входишь туда и окунаешься в 
атмосферу почти домашнего 
уюта, созданного заботливой 
женской рукой. С большим 
вкусом подобран цвет стен, 
расставлена нехитрая мебель. 
На столе в высокой вазе стоят 
цветы, что немного удивляет 
здесь, на стройке.

У маляра работа особая. 
Пожалуй, нет на стройке дру
гой такой Профессии, в ко
торой было бы так много 
элементов творчества. Ма
ляр — своеобразный худож
ник. Цветовое и световое ре
шение интерьера в конечном 
счете зависит от него. Маляру 
просто необходимо иметь хо
роший художественный вкус, 
чувство меры, чувство новиз
ны, моды.

Елизавета Тимофеевна ис
подволь, ненавязчиво форми
рует у своих девочек эти не
обходимые качества. Стрем
ление к красоте, считает Е. Т. 
Фоминова, должно быть во 
всем: и в работе, и в одежде, 
и в поведении. Девушки часто 
советуются с Елизаветой Ти
мофеевной, что надеть, что 
купить, как быть в той или 
иной ситуации.

— Мне очень приятно, — 
говорит она, — когда мои 
девчонки получают большую 
зарплату и покупают много 
хороших вещей, книг. Раду
юсь удачным покупкам не 
меньше их самих.

Елизавета Тимофеевна ча
сто бывает в общежитии у 
своих подопечных.

Если кто из девчонок осту
пится, сделает неверный шаг, 
бригадир не спешит выносить 
это на коллективное обсуж
дение и осуждение, сначала 
надо разобраться самой, 
«увидеть человека», как гово
рит она сама, поговорить 
один на 0дин. Может, и ни 
к чему оно, это всеоб

жения работники лесной охра
ны Карпинского мехЛесхоза 
совместно с работниками ОВД 
в августе провели рейд по вы
явлению нарушений правил 
сбора кедровых шишек и тор
говле ими. В ходе рейда на на
рушителей правил сбора ши
шек и торговли ими В. А. Ле- 
согор и Ф. И. Фомичеву были 
составлены протоколы, на Ос
новании которых они привлече
ны к административной ответ
ственности. Кедровые шишки, 
попавшие в продажу до 25 сен
тября 1978 г„ были заготовле
ны в основном в ходе рубок 
леса лесозаготовителями в на
саждениях с примесью кедра.

В целях сохранения кедро
вых лесов лесхозом в настоя
щее время разрабатывается 
план мероприятий на 1979- 
1985 годы по их охране.

В. СТРАХОВ, 
председатель исполкома».

«Исполком Серовского район
ного Совета народных депута
тов сообщает, что решением 
исполкома заготовка кедровых 
шишек в районе разрешена 
была t 20 августа 1978 года. 
Этот срок был установлен пос
ле проверки на местах фактиче
ского поспевания ореха. Заго
товку ореха проводил Серов
ский госпромхоз, и заготовка 
проводилась с 20 августа по 
1 сентября, после 1 сентября 
шишки уже не было. Поэтому 
мы считаем, что срок был 
установлен правильный.

Серовский госпромхоз не за
нимается заготовкой семенного 
материала, а всю продукцию 
сдает в торговую сеть.

А. КАРПЕНКО, 
председатель исполкома».

щее порицание. А если все- 
такй необходим разговор кол
лектива, то надо самой опре
делить, с чего его начать.

Бригада Фоминовой — мо
лодежная. Выпускники школ, 
ГПТУ попадают, как правило, 
туда и проходят там школу 
малярского искусства. Брига
да всегда принимает участие 
в профессиональных конкур
сах молодых, а в течение вот 
уже нескольких лет ее чле
ны М. ЕрмоЛина и С. Мусина 
являются чемпионками среди 
молодых маляров не только в 
тресте «Свердловскграждан- 
строй», но и в Главсредурал- 
строе. За высокие показа
тели в работе во втором квар
тале 1978 года бригада отме
чена коллегией главка.

25 лет отдала строительству 
Фоминова. И ни разу не по
жалела об этом.

Случилось так, что после 
трех лет работы на стройке 
Елизавета Тимофеевна полу

чила тяжелую травму. Долго 
лечилась. Врачи говорили, что 
в строительстве ей больше не 
работать. Надо приобретать 
другую специальность, напри
мер, швеи. Но Фоминова и 
слышать не хотела о другой 
профессии и снова пришла 
на стройку.

Увлеченность делом, отли
чавшую Елизавету Тимофеев
ну, заметили в тресте и пред
ложили тогда еще разнорабо
чей Фоминовой перейти в 
бригаду маляров.

Бригаду маляров в те годы 
возглавлял Я. П. Яковлев — 
ныне пенсионер, инструктор 
треста «Оргтехстрой*. Собст
венно, он и стал наставни
ком Фоминовой в малярном 
деле.

Елизавета Тимофеевна и 
сейчас с благодарностью 
вспоминает этого человека, 
бескорыстно передававшего 
секреты своего профессио
нального мастерства, свой 
жизненный опыт молодым. 
Может быть, оттого, что и 
работать ей пришлось среди 
таких людей, как Яковлев, для 
Фоминовой так естественно 
брать на себя заботу о моло
дом пополнении стройки.

На XVII съезде ВЛКСМ 
Л. И. Брежнев так говорил о 
наставниках: «Наставники — 

это кадровые рабочие, обла
дающие высоким мастерством, 
богатым жизненным опытом, 
и, я бы сказал, талантливые 
педагоги. Они по доброй во
ле, по призванию души учат 
молодежь трудолюбию, ма
стерству, воспитывают ее на 
героических традициях на
шего славного рабочего 
класса.

Наставники как бы передают 
эстафету труда из настоящего 
в будущее».

Высокая оценка роли на
ставничества, содержащаяся в 
этих словах, может быть по 
праву отнесена к коммунисту 
Фоминовой, отдающей себя 
делу трудового воспитания 
молодежи.

Л. ПЕРЦЕВА, 
инженер треста 

«Оргтехстрой».

ЛИПЕЦК. Первый металл дала Родине шестая доменная 
печь Новолипецкого металлургического завода, сооруженная 
на 2 месяца раньше срока.

Домну-гигант сооружали более 600 строительно-монтаж
ных бригад. Пять комсомольско-молодежных коллективов в 
ходе социалистического соревнования завоевали право но
сить имя 60-летия ВЛКСМ.

На снимке; шестая доменная печь.
Фотохроника ТАСС.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ПОКА ТОЛЬКО ПЛАНЫ...
— Сегодня мы собрались, 

чтобы обсудить работу бюро 
ВЛКСМ, — так начал свой 
отчет на собрании секретарь 
комсомольской организации 
глиноземного цеха Уральского 
алюминиевого завода Нико
лай Городилов. — Что же мы 
сделали за отчетный период?

Прекрасно знают молодые 
гЛйноземщики, что одна из 
важнейших задач сегодняшне
го дня — борьба за эффек
тивность и качество. А это зна
чит — работать не просто дис
циплинированно и прилежно, 
а на совесть, умело, резуль
тативно. Рационально органи
зовать труд на каждом участ
ке, бережно относиться к ма
териальным ценностям, соз
дать в трудовых коллективах 
такую морально-пси дологиче
скую атмосферу, при которой 
каждый будет считать своим 
долгом работать максимально 
продуктивно, с наибольшей 
отдачей, при которой положе
ние лодырей, прогульщиков, 
бракоделов станет действи
тельно нетерпимым.

— У нас же не все еще ра
ботают добросовестно. — гово
рит комсорг. — Далеко не 
каждый комсомолец, напри
мер. занимается рационализа
цией.' Всего — 58 человек. 
Они подали 71 предложение с 
общим экономическим эффек
том около 5000 рублей. Здесь 
можно отметить комсомольцев 
третьего участка и электро- 
службы, где комсоргами 
В. Дергачев и Н. Грехов. Л ос
тальные пока что никак себя 
нс показали.

Есть, к сожалению, у нас и 
те, кто не только не способст

вует успеху общего дела, но 
и совершает поступки, ПЛОХО 
уйязываюшйёся со званием 
комсомольца. Четверо членов 
ВЛКСМ побывали в медвы
трезвителе и совершили про
гулы. Всего же за девять ме
сяцев нынешнего года моло
дые глиноземишки допустили 
50 случаев нарушения трудо
вой и общественной дисципли
ны. Значит, налицо —■ просче
ты в воспитательной работе.

Делу укрепления дисцип
лины среди молодежи В 
цехе могли бы послужить ком
сомольские собрания. Но и они 
здесь проводятся редко и не
организованно. На фоне этого 
понятным становится и тот 
факт, что на главное цеховое 
комсомольское собрание гола 
без уважительной причины не 
явились 35 комсомольцев, то 
есть каждый ’ шестой член 
ВЛКСМ.

Много недостатков было от
мечено на собрании глинозем- 
щиков. Снизили активность 
«прожектористы». Совершенно 
не работают посты «КП» на 
втором и шестом участках.

230 раз выходили, комсо- 
мольцы-глиноземщвки на де
журство в заводском опера
тивном комсомольском отряде. 
Но молодые рабочие первого, 
второго, четвертого, пятого, 
шестого и седьмого участков—■ 
здесь редкие гости.

52 молодых глиноземШика — 
студенты вечернего филиала 
УПЙ и алюминиевого технику
ма. 11 из них окончили эти 
учебные заведения. А вот из 
50 комсомольцев и молодежи, 
которые записались в школу 
рабочей молодежи, получили

«НИЧТО НА ЗЕМЛЕ
НЕ ПРОХОДИТ БЕССЛЕДНО...»

В Доме культуры Свердловского авиапредприятйя со
стоялось торжественное собрание комсомольцев. Были 
приветственные речи командиров, выступления ветеранов 
комсомола и нынешних молодых авиаторов. Но вот под
нялся на трибуну седой генерал. Он зачитал Указ Прези
диума Верховною Совета СССР от 26 августа 1941 года 
о награждении комсомолки Марин СаПотниской орденом 
Красной Звезды «за доблесть и мужество, Проявленные в 
партизанской борьбе в тылу немецкого фашизма».

К генералу подошла пожилая женщина в простом се
ром платье с медалями на груди, и Присутствующие в за
ле узнали Марию Станиславовну Панову — медицинскую 
сестру поликлиники аэропорта. Военком под гром апло
дисментов вручил ей боевой орден, нашедший отважную 
партизанку через тридцать Семь лет.

Формирование на киев
ском стадионе «Динамо» 
прошло быстро. Вскоре, на 
том же вокзале, погрузились 
в вагоны, и новое соединение 
отправилось в путь. В отли
чие от других эшелонов их 
поезд все дальше уходил На 
запад.

Тогда их еще нс называли 
партизанами. Не отряды, а 
регулярные батальоны спец- 
полка рассредоточивались по 
Местам базирования в рай
онах Овруча и Белокорови- 
Чей.

Появились данные о скоп
лении в местечке Подлубы 
большого количества немец
ких войск. Необходимо бы
ло проверить эти сведения.

Создали группу из четы
рех человек. Молодые парни 
Антбн, Михаил, Семен и с 
ними Маруся Сапотинская 
отправились на задание. До- 
брались до места. На опуш
ке леса распрощались.

У самой Деревни прямо на 
Марусю вывернул мотоцикл 
с немцами. Проехал мимо. 
Миновав крайние хаты. Ма
руся огляделась. Крупных 
частей или штаба не было 
заметно. Походила, посмот
рела еще —‘ ист, ничего. 
Повернула обратно. Н... у

среднее образование только 
30. Остальные- бросили учебу.

Забросили глиноземпшки и 
шефскую работу в ГПТУ 
Аг 15. Ни разу в этом году не 
появились шефы у своих по
допечных. А ведь в училище 
готовят молодое пополнение 
непосредственно Для коллек
тива цеха.

— Неважно обстоят дела v 
Нас в с культурно-массовыми 
и спортивными мероприятия
ми,--продолжает Н. Городи
лов. — Организовывались ве
чера отдыха, а желающих по
бывать на них — единицы. 
Плохо, значит, организовыва
ли. Проводились заводская и 
цеховая спартакиады. На 
старты соревнований выходи
ли ребята третьего, пятого, 
шестого. восьмого, десятого 
участков. электрослужбы. А 
остальных как будто и нет v 
нас в цехе. Никто их не видел.

Самокритичным был доклад 
секретаря комсомольской ор
ганизации глинозёмного цеха. 
Много критических замечаний 
высказали й выступавшие в 
прениях.

Слесарь Александр Яргин 
говорил, что комсомольский 
актив совершенно не уделял 
внимания учащимся в школе 
рабочей молодежи. Отсюда и 
все беды. И, хотя нынче в 
школу записались 74 челове
ка, без должного контроля мо
жет получиться так, что и в 
этом году многие останутся за 
бортом среднего образования.

— Уменьшилось число рей
дов «КП», — сказал председа
тель штаба «прожектористов» 
Владимир Попов, — хотя по
ле деятельности у нас огром

дороги, в окружении охран
ников, сидели три сб спутни
ка. Они сами окликнули её. 
Такова была инструкция — 
держаться всем вместе.

Немцы отвели всех четве
рых в Омильчино, где, К 
своему удивлению, партиза
ны обнаружили многочислен
ные Моторизованные й пе
хотные вражеские подразде
ления.

Ребят допросили, но они 
твердо по «легенде» стояли 
на своем: были мобилизова
ны на рытье окопов, а сей
час возвращаются домой в 
недалекое село.

Наутро парней послали 
работать в конюшню, а Ма
русю отвели на кухню боль
шой столовой. Работая, она 
заметила у главного пова
ра-немца два совершенно 
одинаковых листочка со мно
жеством немецких слов и 
ровными колонками цифр.

I Улучив момент, Маруся 
схватила один из докумен
тов со стола и спрятала под 
одеждой. Тут Же она распах
нула окно и сквозняк, под
хватив второй лисТок, вынес 
его наружу.

Немцы Всполошились. 
Бросились искать пропажу. 
Маруся жестами показала на

ное. Возможно, Винбй BëëMV 
отсутствие связи с народными 
контролерами и плохая учёба 
«прожектористов».

Откровенная, деловая ат
мосфера царила на собрании. 
И в ней виделась заинтересо
ванность молодых в том, что
бы изменить, улучшить сло
жившееся положение ДеЛ. И 
все же постоянные «но», кото
рые шли после перечисления 
добрых дел, заставляли Поду
мать вот о чём.

Слабая работа цехового 
бюро ВЛКСМ. Хбрбшб, что 
отчётно-выборное собрание, 
как лакмусовая бумажка, про
явило её. И в то же время по
чему, ощущая и сознавая спад 
работы, ребята с равнодуши
ем наблюдали его, нё пыта
лись в течение года поправить 
положение дел?

.Казалось, стороннее поло
жение наблюдателей вполне 
устраивало большинство ком
сомольцев. И вот — собрание. 
И многочисленные претензии, 
адресованные комсоргу цеха и 
активистам. Но упреки эти 
было бы справедливо адресо
вать и каждому члену комсо
мольской организации.

С вниманием и интересом 
было встречено на собрании 
выступление секретаря парт
бюро цеха В. II. Горбачевско
го. Наряду с критикой, оно со
держало и наметки будущей 
программы действий.

— Цех работает тяжёло, — 
говорил Горбачёвский. — ОДНа 
из основных причин —- сменяе
мость кадров. Ежегодно к нам 
приходит много новых людёй. 
Половина из них в возрасте 
до 25. лет. Кому же с ними ра

улицу. Нашли злополучный 
листок. Успокоились.

Вечером ребята снова ста
ли убеждать «господ офице
ров», что оказались «непо
винными жертвами больше
вистского насилья». Очень 
просились домой, Маруся да
же всплакнула. Опьяненные 
легкими победами первых 
лет войны, враги были до
вольно беспечны и отправили 
трех парубков с дивчиной 
«до дому» в сопровождении 
только одного конвоира.

Едва отойдя от Омильчи- 
но, ребята придушили не
прошеного провожатого.

Марусину «бумажку», Ока
завшуюся реестром на про
довольственные аттестаты 
крупного соединения врага, 
где с немецкой аккуратно
стью было выведено точное' 
количество офицерского и 
рядового состава, наличие 
специальных команд, тут же 
передали командованию. 
Командир полка, расцеловав 
девушку, пообещал: «Пред
ставим к Награде».

Вышел указ, был опубли
кован в газетах, но Маруся 
ушла с товарищами в новый 
партизанский рейд.

После войны Мария Ста
ниславовна демобилизова
лась, но с авиацией расстать
ся не смогла. Была заведую
щей фельдшерским пунктом 
в Янаульском аэропорту, а в 
1962 году Перебралась в 
Кольцово.

В прошлом году на встре
че бывших партизан Украи
ны друзья сразу же спро
сили:

— Орден получила?
— Нет. Не пришлось.
Начались поиски, хлопоты 

боевых товарищей. И ЙОТ 
тридцать семь лет спустя.^

А. ЕРЕМИН.

ботать. как не бюро ВЛКСМ? 
Дальше. В цехе созданы ком
сомольско-молодежные кол
лективы. Почему мы их не ви
дим, нс знаем, как они рабо
тают? И еще. Основа всей 
комсомольской работы закла
дывается на местах, то есть в 
комсомольских группах участ
ков. На каждом участке есть 
партгруппы. Так лайайте. со
ставлять совместные планы 
работы, вместе выполнять их.

— Совсем забыЛи комсо
мольцы о своей работе в про
изводственных отделах, — 
сказал секретарь заводского 
комитета ВЛКСМ Пётр Рязан
цев. — Цех работает плохо — 
значит, плохо работают и ком
сомольцы. Ведь здесь — каж
дый четвёртый молодой рабо
чий. Не надо далёко ходить 
за примерами. Ко.мсомольиы- 
глиноземшики решили взять 
шефство над строительством 
нового комплекса глинозёма^ 
провести здесь субботники. 
Похвально. Но какое это Шеф
ство? Шефство на бумаге? 
Ведь на сегодняшний лень ни 
один нс отработал на строи
тельстве и ни минуты!

Да, мною в этот день приш
лось выслушать горьких слов 
и коМсоргу глинозёмного uêxà, 
и комсомольским активистам. 
Все упреки справедливы. Ко
нечно, есть v глИнозёМшИКов 
и хорошие дела, которыми они 
могут гордиться. Нёдаром 98 
комсомольцам присвоено зва
ние «УдарИИК коммунистиче
ского труда», не за «просто 
так» некоторые члены комсо
мольской организации получи
ли Правительственные награ
ды. Да и по общим итогам со
циалистического соревнования 
глИнозёМШиКн стали победите
лями в сВоёй группе. Но. как 
оказывается, заслуги-то ста
рые...

В. КАЛАШНИКОВ.
Каменск-Уральский.

«Комсомольцы обязаны... воспитывать у молодежи бережное отношение к природе, 
заботиться об охране и рациональном использовании ее богатств').

(Из Резолюции XVIII Съезда ВЛТКСМ).

УКРАШАТЬ ЗЕМЛЮ
СВОЕЮ РАБОТОЙ

Сегодня на страницах нашей газеты встречаются представители двух поколений уче
ных: старшего — председатель комиссии по охране природы УНЦ АН СССР, профес
сор, доктор биологических наук Станислав Александрович Мамаев и младшего — ин
женер этой же комиссии УНЦ АН СССР, секретарь комсомольской организации Ин
ститута экологии растений и животных УНЦ АН СССР Владимир Ипполитов.

С. А. Мамаев: В послед
ние годы в нашей стране при
нят ряд важных постановле
ний по охране природы. Стал 
разрабатываться раздел ох
раны природы и в Госплане 
СССР. Наша комиссия УНЦ 
АН СССР участвовала в раз
работке этого раздела в пла
не на пятилетку и в перспек
тивном плане до 1990 года.

В 1951-1953 годах мне 
приходилось заниматься осу
ществлением в Приволжье 
плана преобразования при
роды. Закладывали дубравы 
в степях, полосы водоохран
ной зоны Куйбышевского во
дохранилища. Дело было 
нужное, но не было научного 
обоснования этих мероприя
тий. часто не хватало мате
риальных сил и средств...

Теперь иной подход к той 
же Проблеме, подход науч
ный. Причем изменяется 
и отношение людей к воп
росам охраны природы. Пом
ню, прежде мы выступали 
скорее в качество энтузиа
стов.

Сейчас к нашему Мнению 

прислушиваются руководи
тели предприятий, мы даем 
консультации при строитель
стве газопроводов, ЛЭП, рас
ширении производства...

Так, мы не согласились На 
расширение Северского Ще
беночного карьера, которое 
могло нанести ущерб приро
де. Строятся мощные очи
стительные сооружения, 
внедрена, скажем, . система 
оборотного водоснабжения на 
ВИЗе. Но, к сожалению, не
мало еще фактов халатности, 
бесхозяйственного отношения 
к природе. Так. например, 
Новолялинский ЦБК основа
тельно загрязняет речку Ля
лю, и вся эта отравленная 
вода течет в Сосьву, а отту
да и дальше, к Ледовитому 
оксану. Это только один ма
ленький пример.

Тут и противоречие эконо
мическое. которое наше госу
дарство стремится преодо
леть — и, к сожалению, ча
сто просто проявление рас
хлябанности. бёсхбзяйет- 
вёНности.

В. Ипполитов: Молодые 

ученые института считают 
охрану природы одним из 
своих важнейших дел. Воспи
тывает чувство ответствен
ности участие молодежи в 
решении важнейших для на
родного хозяйства проблем. 
Создана лекторская груп
па и секторы по охране 
природы при комитете 
ВЛКСМ и совете молодых 
ученых института. Все это- 
новое, то, чего не было 
прежде, как не было и са
мого совета молодых уче
ных.

Ведем курсы «Экологня- 
78» для школьников, на вы
ездных «Днях науки» высту
паем перед учащимися ГПТУ, 
студентами, рабочими. Не 
случайно воспитанники ини
циативной группы по охране 
природы областной станции 
юных туристов Саша Зуев. 
Боря Рожнов и другие выб
рали себе профессии, связан
ные с охраной прекрасного 
Мира природы.

Вы говорите. Станислав 
Александрович, что людёй 
можно воспитывать в духе 

любви к природе. Разумеет
ся. Но надо и охранять ее от 
тех, кто еще «нс воспитан». 
От тех, кто не ценит красоты 
земли, на которой живет. В 
институте создана дружина 
по охране нашего Ботаниче
ского сада. В 1971-72 го
дах под Новый год «невос
питанные» вырубили много 
елок из ценнейшей коллек
ции института. Сейчас бере
жем наш сад. Помогаем со
зданию и работе таких дру
жин в вузах города.

Но мы не считаем Доста
точной нашу работу по охра
не природы. Слишком мно
го еще вокруг людей, кото
рые не понимают всей важ
ности этого дела.

С. А. Мамаев: Безусловно. 
Я вам скажу, мы даже в 
институте иногда Наталкива
емся на сопротивление. Ска
жем, некоторые наши страст
ные охотники стеной встали, 
когда обсуждался запрет на 
весеннюю охоту. Нм стре
лять надо! Один наш това
рищ, вернувшись из север
ной командировки, рассказы
вал о красивом зрелище, как 
стреляют диких белух. Заго
няют их в сети и стреляют, 
И с таким восторгом расска
зывал! А по-моему, против
но. Я вот в жизни никогда 
Ни в кого не стрелял, хотя и 
ружье было. Жаль зверей, 
птиц. Даже рыбу ловишь— 
и то неприятное чувство, 
когда она трепещет, умира
ет в твоих руках. Зоологи 
более суровые, что ли, люди, 
чем мы, ботаники, но и они 
должны понимать, что живое 
надо беречь. Порой и ботани
ки наши с таким энтузиаз
мом. Так безжалостно бе
рутся выкапывать цённЫё 
лекарственные растения, что 

уму непостижимо. Я уже 
не говорю о людях, далеких 
от науки, которые собирают 
грибы, всю подстилку унич
тожают, ломают кедры...

Наверное, это с возрастом 
понимаешь, что все можно 
уничтожить. Это сложная 
психологическая проблема.

И здесь мы вплотную по
дошли к разговору о том, 
как и каким должна комсо
мольская организация воспи
тывать молодого ученого, 
какие качества нужны ему, 
чтобы в полной мере отдать 
свой Долг людям и чувство
вать ответственность перед 
обществом.

В. Ипполитов: Станислав 
Александрович, я вам назо
ву десяток наших молодых 
ученых. которые в полной 
мере обладают этим чувством 
ответственности: Ю. Алёсен- 
ков, И. Васильева, Н. .Смир
нов, Р. Сабитов — да мало 
ли!

Нынче, в год юбилея ком
сомола, совет молодых уче
ных института особенно боль
шое внимание уделяет про
фессиональному росту моло
дежи, ее нравственному вос
питанию. И все формы на
шей работы, родившиеся в 
последнем Десятилетии, —- 
конференции в Кунгуре, кон
курсы научных работ, шко
лы — предполагают, несут 
в себе зерно наставничества, 
общения со старшим поко
лением ученых.

Большое внимание уделя
ем привлечению молодежи к 
общественной работе — без 
этого, по-Моему, йе может 
состояться настоящий учё
ный. Вот, Скажем, молодой 
зоолог П. Смирнов. Он при
шел в наш институт, потеряв 

в зарплате, не рассчитывая и 
на жилищные блага. Защитил 
недавно диссертацию, пред
ставлял уральскую науку 
этим летом в Чехословакии, 
в Брно, на Международном 
тереологическом конгрессе. 
В институте ведет большую 
общественную работу — воз
главляет наш совет молодых 
специалистов.

С. А. Мамаев; вы правы. 
Я давно заметил, если еще в 
аспирантуре человек занима
ется общественной работой — 
он и ученым будет настоя
щим. Приведу пример. Я 
помню Владимира Николае
вича Большакова, директора 
нашего института, Молодым 
аспирантом. Он никогда не 
отказывался от общественной 
работы, выполнял ее с удо
вольствием, хотя Иногда, на 
посторонний взгляд, это мог
ло помешать его научной ра
боте. Сейчас он доктор на
ук, профессор, у него много 
учеников.

Конечно, есть ученые, ко
торые стараются отстранить
ся от этих «лишних нагру
зок». Для них ученики, ас
пиранты — это «лишние на
грузки». без них спокойнее. 
Есть такие люди и в нашем 
институте. Может быть, такие 
люди и сделают что для на
уки, но это наука в себё. 
У них нет последователей, 
школы.

По отношению к общест
венным делам можно судить 
о человеке. Скажем, есть у 
нас одни кандидат наук. На 
субботник ёго приглашаешь — 
у него разыгрывается вдруг 
радикулит. А в командиров
ке Месяц таскает мешок кам
ней для своей домашней кол
лекции — ничего, радикули

та нет и в помине. Такому 
ученому мало веры и в чис
то научных исследованиях.

ТИП настоящего ученого— 
академик С. С. Шварц, с ко
торым связана целая эпоха 
в истории института. В тя
желых условиях войны, а за
тем послевоенного строи
тельства он сумел организо
вать научные исследования, 
добиться создания единст
венного в стране института 
экологии растений и живот
ных. Собирал людей отовсю
ду. Вот и я, например, при
ехал из Москвы, из Тими
рязевской академии...

В. Ипполитов; Станислав 
Александрович, вот вам пред
лагали уже два раза вернуть
ся в Москву, в ту же Тими
рязевскую академию, в Бота
нический сад. Вы отказа
лись, хотя вы — коренной 
москвич. Что удерживает 
вас на Урале?

С. А. Мамаев: Годы мои 

Я слушаю диалог двух ученых — и вспоминаю север 
тюменской области, где под Салехардом молодые уче
ные ведут исследования. Вагончики — точно здесь база 
строителей или стан хлеборобов. Сетки от комаров — их 
масса в этих краях. Ноги проваливаются в мягком мху. 
до города — более десяти километров — их приходится 
преодолевать часто пешком, с рюкзаком за плечами. А 
орнитологи вышагивают и по 50 километров в день

Вспоминаю Ильменский заповедник. База биологов — 
в Далеком уголке заповедника, вдали от человеческого 
жилья. Романтика... Преодоление трудностей, своей 
собственной усталости... Да, пожалуй. Но не только Моло
дые ученые института осенью возвращаются из экспеди
ций с Алтая, Командорских островов, Архангельска — 
исхожены сотни километров, поставлено сотни экспери
ментов, проведены опыты, замеры... Все это — лишь под
готовка, прелюдия к главной работе ученых —исследова
ниям, обработке собранных данных. Чтобы твой тпуд слу
жил Редине, чтобы она становилась еще поекрасней. Й 
всегда рядом с молодыми — их наставники. И их бога
тый опыт, их жизненная позиция помогают молодым уче
ным определить свое место в науке, жизни.

Диалог записала Г. ФЕДОРОВА.

уже такие, когда думаешь 
больше о деЛе, чём о MêCïe 
жительства и каких-то рега
лиях. Хочется завершить 
Создание Ботанического са
да. добиться выделения êtô 
в отдельное научное подраз
деление. Много незавершен
ных дел и в комиссии по ох
ране природы. Возглавляю 
я и совет ботанических са
дов Урала и Поволжья — это 
тоже большая работа, кото
рую нельзя бросать. Довести 
надо и своих аспирантов. 
Наверное, без работы и поис
ка невозможно счастье уче
ного.

Вам, молодым, сейчас 
уделяется много внимания. 
Комсомол нашел новые, инте
ресные формы работы с учё
ными. Больше возможностей 
для выступлений, публика
ций, общения с коллегами, 
для работы. Только трудить
ся надо, работать! Тогда и 
радость будет...
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В честь празднования Дня города в Свердловске состоялся большой спор
тивный праздник. Основная часть его прошла, на одном, из лучших в городе 
спортивных сооружений — в зимнем легкоатлетическом манеже Уральского политехни
ческого института. Здесь состоялись показательные выступления акробатов, борцов, фех
товальщиков, гимнастов, товарищеские встречи женских гандбольных команд УПП и 
спортивного клуба «Калининец», игра баскетболистов команд хозяев площадки и 
свердловского CECA

По главной улице Свердловска, проспекту В. И. Ленина, прошла легкоатлетическая 
эстафета. посвященная Дню Свердловска, в которой приняли участие бегуны трех воз
растных групп, бежавших на дистанцию девять километров.

На снимке: участники эстафеты, на дистанции.
Снимок В- ДОЛГ АНИНА-

Q -Й ТУР, открывавший 
/.л третий круг чемпио- 

ната, закончился матча
ми, проведенными в минув
шую пятницу. Их результаты: 
«Спартак» — «Динамо» (Ри
га) — 2:1, «Трактор» — «Со
кол» — 1:0. «Салават Юла
ев» — ЦСКА — 2:10, «Тор
педо» — «Крылья Советов» —- 
7:4. Матчи не внесли сущест
венных изменений в турнир
ную таблицу, в которой рель-

ф ХОККЕЙ, высшая лига

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ПЛОДЫ СОТРУДНИЧЕСТВА
ловольт. В
помогают
листы.

Помощь

их эксплуатации нам 
советские специа-

Советского Сою-

ф ХОККЕЙ с мячом
ВЫСШАЯ ЛИГА

Электроэнергстика 
бинской экономики. 
Союзом, рассказывает

— одна из наиболее динамично развивающиеся отраслей ку-
О том, какую роль в этом играет 

министр электропромышленности
сотрудничество с Советским 
ТКубы Хосс Луис Бельтран.

за,
Бельтран,

продолжает Хосе Луис
заслуживает са-

За годы революции
развитии нашей
гетики достигнуты 
'ные результаты:

электроэнер-
I значитель-

вой прирост 
электроэнергии

среднегодо- 
производства 

за последние
семь лет составил 8,8 про
цента. Если в 1958 году на 
душу населения приходилось 
в среднем около 400 киловатт- 
часов, то в 1977 году — уже 
более 798. По этому показа
телю Куба пока не достигла 
мировых стандартов. Однако 
среди стран Латинской Аме
рики она вышла на третье ме
сто. Уже около 70 процентов

населения Кубы пользуются 
электричеством.

Динамичное развитие отрас
ли объясняется, главным обра
зом эффективным сотрудни
чеством с Советским Сою
зом, — говорит Хосе Луис 
Бельтран. — Оно носит мно
гогранный ^характер и вклю
чает в себя решение всего 
комплекса проблем. В настоя
щее время при содействии 
СССР мы строим линию, кото
рая позволит создать в стране 
единую энергетическую систе
му. Выполнение этой задачи, 
поставленной в директивах 
I съезда Коммунистической

партии Кубы, предусмотрено 
на 1980 год.

Одновременно Советский

мых положительных оценок. 
Заглянем немного в историю. 
В 1958 году Куба располагала 
электростанциями, мощность 
которых составляла 397 тысяч

Союз окажет содействие в 
строительстве ЛЭП напряже
нием 220 киловольт от Ольги-
на до промышленной
Никаро-Пунта, где

зоны в 
идет

киловатт. Они 
американской 
лировались 
монополиями.

работали на 
нефти и контро

американскими 
После национа-

первые советские специали
сты.

Благодаря сотрудничеству с 
СССР мощности ТЭС в Мари
эле уже в этом году достиг
ли 400 тысяч киловатт и пре
высили суммарную мощность 
всех электростанций, имев
шихся на Кубе до революции. 
Реализация планов сотрудни
чества с СССР уже в ближай
шее время позволит довести 
мощность двух упомянутых 
выше электростанций до мил
лиона киловатт.

При экономическом

МАСТЕРСТВО
ТОРЖЕСТВУЕТ ПОБЕДУ

строительство двух никелевых 
заводов. В 1978 году нача
лось строительство другой по
добной ЛЭП от Санта Клары 
до Сьенфуэгоса. Ведутся ра
боты по расширению мощно
стей электростанций им. Мак
симо Гомеса в Мариэле и им.
Антонио Масео Сантьяго-
де-Куба, где уже установлены

сегодня :

Iпротив
! ПИНОЧЕТА

летйей диктатуры мы знаем, 
что такое фашизм.

Испанские социалисты счи
тают, что всемирная конфе
ренция является важным Ша
гом на пути к свержению ре
жима Пиночета и восстанов
лению свободы и демократии 
в Чили.

лизации, 
зульТате

проведенной

американские 
везли своих 
прекратили

ре-
ническом 
планируется

содействии
и тех-

СССР
строительство на

победы революции,
монополии вы- 
специалистов и

поставки
И здесь на помощь
Советский Союз. Из

нефти, 
пришел 

вашей
страны поступила необходи
мая нефть, в ремонте и экс
плуатации имевшихся энерге
тических мощностей помогли

Кубе первой атомной электро
станции (АЭС). В настоящее 
время советские и кубинские 
специалисты ведут исследо
вательские работы по опреде
лению строительной площадки 
в районе Сьенфуэгоса.

И. ПЕТУШКОВ, 
соб. корр. АПН.

Гавана.

нам только что 
сообщил

телетайп

® ЛОНДОН. Борьба за

(исполнительный орган вла
сти) этого важного промыш
ленного центра провинции.

Избрание коммуниста на 
пост мэра Помеции — еще
одно свидетельство 
авторитета и влияния 
в местных органах 
Италии.

роста 
икп 

власти

В ЭТ0М году ИСПОЛНИЛОСЬ 
пять лет с того дня, когда чи
лийские ультра во главе с ге
нералом Пиночетом свергли 
законное конституционное пра
вительство Сальвадора Аль
енде и с помощью жесто
чайшего насилия и террора

своей борьбе против дикта
туры. О размахе сопротив
ления говорит, например, ко
личество подпольных изданий. 
Сейчас здесь выходят «Иск
ра», «Единство и борьба», «Со-
противление», «Вперед, 
щины!», «Повстанец» и

жен-
ДРУ-

Гуадалупе Хименес, 
демократического 
|СДЦ).

— СДЦ (правящая
Испании. 
тельно I 
ведения

Ю. Г.)

Союз 
центра

партия 
положи-

встретил идею про- 
Всемирной конфе-

к установили
! татуру.

; Кровавые
К гравшиеся
’ Весь мир.

фашистскую дик-

события, разы- 
в Чили, потрясли 
Человечество не

гие.
У 

жим 
pop

власти антинародный 
удерживают только

ре- 
тер-

и поддержка американ-

забудет преступлений Пиноче-
Та. Сегодня о 
помнят лучше,

знают

Выявились и скрытые
вчера, 

пружи
ны, которые привели в дейст
вие механизм фашистской ма-
Шины, 
вается 
товке 
ского

Сейчас никто не сомне- 
в том, что в подго- 

и Организации фашисТ- 
путча «достойное» ме-

сто заняли Соединенные Шта
ты Америки — страна, выпрл-
чяющая постыдную роль ми-
рового жандарма и одновре-
менно фарисействующая

g правах челе века.

£ Прошедшие пять лет —
ды суровых испытаний 
чилийцев — показали,

го-
Для

ского империализма. В этих 
условиях чрезвычайно важна 
роль интернациональной со
лидарности с чилийскими пат
риотами. Проведение между- 
наоодных форумов, участни
ки которых на весь мир заяв
ляют «Нет режиму Пиноче
та!», стало уже традицией.

В этом году посланцев пла
неты принимал Мадрид — 
Столица Испании.

Ваш корреспондент взял 
интервью у организаторов 
международного форума.

Фелипе Гонсалес, генераль
ный секретарь Испанской со
циалистическом рабочей пар
тии (ПСОЕ).

ренции солидарности с наро
дом Чили в Мадриде. Мы от
даем себе отчет в том, что 
все демократические силы 
Испании в большом долгу пе
ред чилийцами и другими на
родами, которые на протя
жении стольких лет выража
ли нам свою солидарность в 
борьбе за права человека.

Маркос Ана, член ЦК Ком-

мир и разрядку международ
ной напряженности —- одна 
из важнейших задач, стоя
щих перед международным 
рабочим движением. Об этом 
говорится в резолюции, при
нятой на Закончившейся 
здесь конференции лондон
ской городской организации 
английских коммунистов. 
Важнейшим условием укреп
ления разрядки, подчеркива
ется в документе, является 
полный отказ от производ
ства и развертывания тако
го смертоносного оружия, 
как нейтронная бомба.

0 РИМ. Член Итальян
ской коммунистической пар
тии Гуэррино Корради стал 
новым мэром города Поме- 
ция (провинция Рима). Он 
возглавил впервые сформи
рованную за последние пят
надцать лет левую джунту

0 ПАРИЖ. Неделя дей
ствий в защиту прав трудя
щихся-иммигрантов нача
лась во Франции по инициа
тиве Французской коммуни
стической партии.

В Париже и других горо
дах проходят митинги и соб
рания, посвященные обсуж
дению социально-экономиче
ских условий жизни сотен 
тысяч иностранных рабочих, 
подвергающихся усиленной 
эксплуатации и притеснени
ям со стороны предпринима
телей и властей.

В столице состоялась мно-
готысячная манифестация
рабочих-иммигрантов, выра
зивших решительный ' про
тест против дискриминаци
онных мер и полицейских 
репрессий со стороны вла
стей.

(ТАСС, 20 ноября).

диктатуры Пиночета
что у

мунистической 
НИИ.

— Испанские

партии Испа-

коммунисты

дущего. 
щета и 
тов ее 
работы, 
жизнь.

В стране 
бесправие, 
трудящихся 

Замерла

нет бу- 
царят ни-

20 процен- 
не имеют 

культурная

За эти годы диктатуре так 
и не удалось сломить волю 
чилийских патриотов. Рабочие 
заводов и фабрик, шахтеры 
медных рудников, студенты, 
служащие, журналисты, Поли
тические деятели, либерально
настроенные представители
буржуазии Объединяются

— В 
вместе

циями, 
л ями 
турной

июне 1978 года ПСОЕ 
с другими политиче- 
партиями и организа- 
видными представите-

политической
жизни 

держала идею 
Всемирной

Испании
куль- 
под-

проведения
конференции

лидарности с народом
со- 

Чили
в Мадриде. Мы отдавали се
бе отчет в том, что это при
даст ей особое звучание. И 
не только потому, что Испа
нию с чилийским народом 
связывают братские узы. По 
своему горькому опыту борь
бы в условиях почти сорока-

ЛИЦО «СВОБОДНОГО МИРА»

ПЕРВЫЙ МАТЧ
В минувшее воскресенье в 

Иркутске стартовал очеред
ной чемпионат СССР по хок
кею с мячом среди команд 
высшей лиги. Местный «Ло
комотив» со счетом — 2:4 
уступил чемпионам страны, 
динамовцам Москвы.

Армейцы Свердловска и 
«Уральский трубник» всту
пят в борьбу 24 ноября.

гордятся тем, что на несколь
ко дней Мадрид превратился 
в столицу солидарности с чи
лийскими патриотами.

Мы знаем цену солидарно
сти. Велика роль конферен
ции в разоблачении чилий
ской военной хунты и ее пре
ступных действий.

То, что в работе конферен
ции приняли участие предста
вители различных политиче
ских партий и организаций, 
известные общественные дея
тели, представители церкви, 
придало ей большой вес. Те
перь диктаторам при всем 
желании трудно будет назвать 
ее «коммунистическим заго
вором».

Программа форума включи-
ла пленарные 
«круглые столы»,

заседания, 
двусторон-

ние встречи, массовые мани
фестации в Мадриде, Барсе
лоне и других гооодах.

Ю. ГОЛОВЯТЕНКО, 
соб, корр. АПН, 

Мадрид.

ШКОЛА БЕЗ УЧИТЕЛЕМ
Пустуют школы. Причи

на — бастуют учителя. Так
вает из 
школьных

начался учебный год в 
вяти штатах Америки.

де

их кармана и 
бюджетов Доллар

Радость 12-леТних маль
чишек понять можно: куда 
приятнее сыграть Тайм-дру
гой в баскетбол с однокаш
никами, чем сидеть на уро
ках. Америке затянувшиеся

за долларом. Их тревогу 
возмущение вызывает и 
крашение ассигнований
просвещение. Стоит 
интересах экономии 
лизациш доллара» 
под откос систему

ли

и 
со
на 
«в

и стаби- 
пускать 
образо-

каникулы полумиллиона
школьников, казалось бы. не 
должны давать спать. Ведь 
и без того ее каждый пятый 
взрослый житель едва мо
жет прочитать объявление 
на улице. Однако, как зая-
бил Джеймс О’Мир один
на организаторов забастайки
учителей в Кливленде, 
игнорируют; кажется, 
школьные проблемы 
кого заботят...».

Настуюшие учителя

«нас 
что 

мало

Аме-

вания? — спрашивают они. 
Необходимы новые школь
ные здания, пособия и обо
рудование, не сокращение, 
а увеличение числа квали
фицированных педагогов. Во 
многих штатах учителя го
сударственных школ вынуж
дены отстаивать и само пра
во бастовать.

С середины 60-х годов 
кривая забаставок американ
ских учителей шла только 
вверх. Год 1975-1976 за-

рики требуют остановить 
инфляцию, которая вытяги-

фиксировал рекорд
выступления.
Национальной

По
— 203 
Мнению

ассоциации

просвещения, в 
учебном году Их 
меньше. Только

нынешнем 
будет не 

сентябрь
отмечен 50 стачками. Возоб
новить занятия после лет
них каникул отказались 13 
тысяч учителей в Филадель
фии, 10 тысяч в Кливлен
де, почти столько же в Бос
тоне, Новом Орлеане, дру
гих городах. «Еще более ши
рокие волнения произойдут 
будущей осенью», — ут
верждает Терри Гэрндол, ди
ректор Национальной ассо
циации просвещения.

Из года в год заработок 
учителя не поспевает за ро-
стом стоимости жизни.
вестно, что 
надбавка, 
трудовыми 
не покроет

и в этом
Из- 

году
предусмотренная 

соглашениями, 
повышения цен в

стране. Так что требование 
учителей Привести их зар
плату в соответствие с реа-

Правительство Панамы уделяет постоянное внимание раз 
витию просвещения в стране, ликвидации неграмотности. 
В настоящее время учебой, охвачены около 500 тысяч чело
век, т. е. каждый третий панамец.

На снимке: панамские студенты.
Снимок АДН—ТАСС.

лиями американской жизни 
имеет под собой более чем 
веские основания.

Не только инфляция, но и 
налоговая политика стали 
детонаторами взрывов в шко
лах Америки. Система об
разования в США финанси
руется за счет налоговых 
отчислений. В последнее 
время от муниципалитетов, 
законодательных собраний 
штатов и конгресса повсю
ду в США налогоплатель
щики все настойчивее тре
буют: «Сокращайте расходы 
и уменьшайте наши нало
ги!» Антиналоговые настрое
ния американцев понят
ны — «они по горло сыты 
непомерным налоговым бре-
менем». Так губернатор
штата Оклахома Дэвид 
рен прокомментировал

Бо- 
не-

давний «бунт налогоплатель
щиков».

Однако пересмотр местно
го или общенационального 
налогообложения идет по

ляющее большинство. Их на
логи фактически остаются 
неизменными. Зато ради 
«экономии» увольняют госу
дарственных служащих — 
тех же учителей, урезают 
программы развития образо
вания, помощи безработным.

Именно по этому накатан
ному пути идут сейчас в Ка
лифорнии. Или взять Клив
ленд. Здесь социальные ас
сигнования заморожены с 
1970 года. Только взятые в 
долг 20 миллионов долларов 
открыли двери школ в этом 
году.

Налоговая политика — 
катализатор забастовочного 
движения учителей в защи
ту своих прав. Не за счет 
социальных нужд можно и 
должно экономить, заявляют 
они. Непомерно большие на
логи в США вызваны вовсе
не расходами на образова
ние. Высокий уровень на-

одной схеме, 
прежде всего 
Меньшинство.

Выигрывает 
обеспеченное 

Расплачивает-

логообложения 
тат, прежде

— резуль- 
всего. усили-

веющейся гонки вооруже
ний.

ся же за экономию подав-
Е. КАВЕЛИНА. 

(АПН).
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ефно просматриваются три 
группы: единоличные лидеры 
турнира армейцы столицы, 
опережавшие «Динамо* (М.) 
на восемь очков. Далее следует 
группа клубов, которые прак
тически могут претендовать на 
награды чемпионата. Это мос
ковские «Крылья Советов», 
динамовцы Риги. «Спартак», 
«Химик», «Трактор», «Торпе
до» и, наконец, квартет 
команд, которые расположи
лись в самом конце турнирной 
таблицы, между которыми 
прежде всего и пойдет борьба 
за право остаться в высшей 
лиге, «Салават Юлаев», «Со
кол», ленинградский СКА, 
«Автомобилист».

Любители хоккея помнят, что 
в лень начала 33-Го чемпионата 
страны тренеры клубов выс
шей лиги в печати определили 
рубежи своих команд, которых 
они должны достигнуть К КОН
ЧУ турнира. Сейчас, когда прой
дена половина пути, можно по
смотреть. насколько прогнозы 
наставников ледовых дружин 
высшей лиги сбываются во все
союзном турнире.

ЦСКА планирует закончить 
турнир чемпионом, после поло
вины Пути они С ЗЙ очками за
нимали первое место. Динамов
цы Москвы определили себе 
второе место, начальную поло
вину чемпионата они закончи
ли вторыми, имея в активе 30 
очков. Московские «Крылья 
Советов» поставили задачу 
быть третьими, в середине 
пути они занимали третью 
ступеньку, имея в активе 25 
очков. «Трактор», учитывая 
трудности, возникшие перед 
ним в этом сезоне, значитель
но снизил свой «ценз» в ны
нешнем чемпионате, его руко
водители заявили, что место 
челябинцев в нынешнем чем
пионате от седьмого до девя
того. Первую половину турни
ра «Трактор» закончил, имея 
в активе 21 очно, на седьмом 
месте. Воскресенский «Химик» 
рассчитывает на места от чет
вертого до шестого, половина 
пути поставила их с 23 очками 
на шестов место. Рижское «Ди
намо* тоже определило себе 
такие же места — от четвер
того до шестого, с 24 очками 
рижане после второго круга 
занимали четвертое место. Тор
педовцы Горького заявили, что 
будут стремиться к шестому—• 
седьмому местам, к середине 
турнира они набрали 21 очко 
и находились на восьмом месте. 
Спартаковцы столицы, не, от
казываясь от возможности 
стать призерами, все же выска
зались за более скромные пока
затели в чемпионате: четвер
тое-шестое места. К экватору 
турнира «Спартак» пришел Пя
тым с активом в 24 очка. «Ав
томобилист» определил себе за
дачу — занять девятое-десятое 
места. К середине чемпионата 
свердловчане делили десятое- 
Двенадцатое места с киевским 
«Соколом» и армейцами Ленин
града. Все они к ТОму времени 
набрали по 14 очков. и сту
пеньки турнирной таблицы ДЛЯ 
этих хоккеистов распределила 
разность заброшенных и про
пущенных шайб: «Сокол» — на 
десятом, ленинградцы — на 
одиннадцатом, а свердловчане— 
на двенадцатом. Кстати, киев
ляне определили себе десятое— 
двенадцатое места, а армейцы 
с берегов Невы шестое — вось
мое места. Хоккеисты из Уфы 
в начале сезона определили, 
что должны закончить турнир 
десятыми—двенадцатыми. К 
«Экватору» чемпионата «СВЛа- 
ват Юлаев» подошел, имея 16 
очков и занимая девятое место.

В общем первая половина 
чемпионата показала, что рас
четы команд в принципе ре
альные. Стало также Ясно, что

особенно напряженной в остав
шееся время будет борьба 
команд, расположившихся сей
час в нижней части турнирной 
таблицы, которым предстоит от
стаивать право остаться в выс
шей лиге.

24-й тур повторял составы 
пар соперников предыдущего 
игрового дня. Его открыли 
матчи с участием команд- 
аутсайдеров: свердловский
«.Автомобилист» в повторном 
поединке играл с московскими 
динамовцами, а армейцы Ле 
нинграда выступали в Воскре- 
сенке против «Химика».

«ДИНАМО» (МОСКВА) — -АВ
ТОМОБИЛИСТ» (СВЕРДЛОВСК) — 
10:4 (4:0, 2:2, 4:2).

Шайбы забросили: у моенви- 
чей — Владимир Орлов (7-я ми
нута), Михаил Шостаи (8), 
Владимир Семенов (17 и 20', 
Александр Голинов (24 и 32), 
Владимир Голиков (45), Петр 
Природин (47), Василий Перву
хин (50), Алексей Фроляков 
(56): у свердловчан — Алек
сандр Куликов (22 и 48). Сергей 
Шепелев (37), Владимир Щег
лов (59).

Штрафное время: у «Дина
мо» — 2 минуты, у «Автомоби
листа» — 8 минут. Численное 
преимущество дважды реали
зовали динамовцы. оба раза 
шайбы провел Семанов.

В этом матче свердловчане 
выводили на лед всех своих 
игроков, которые были заявле
ны на этот поединок, однако 
уральиы действовали в основ
ном тремя составами. Причем 
произошла смена центровых 
игроков: Виктор Кутергин 
ушел в тройку Александра 
Куликова, а тот стал во главе 
стартовой пятерки «Автомоби
листа». Именно ее игроки про
вели в этом матче все четыре 
шайбы. В общем же в этой 
встрече отчетливо просматри
валась разница в классе 
команд, и мастерство динамов
цев торжествовало победу в 
этом поединке.

Матч в Воскресенске тоже 
закончился в пользу хозяев 
льда с разгромным счетом — 
9:0 (2:0, 3:0, 4:0).

На следующий день состоя
лись остальные матчи 24-го 
тура. Чуть ли не стала сенса
ционной’ встреча в Уфе, где 
хоккеисты ЦСКА поначалу не 
смогли сразу же утвердить 
свое преимущество над коман
дой «Салават Юлаев». За
кончился второй период, а 
счет ничейный — 1:1. Лишь на 
54-й минуте капитан армейцев 
Борис Михайлов забросил 
шайбу, принесшую победу 
ЦСКА — 2:1 (0:0. 1:1, 1:0).

Остальные матчи закончи
лись так: «Спартак» — «Ди
намо» (Р) — 3:2, «Трактор»— 
«Сокол» — 3:0, «Торпедо» — 
«Крылья Советов» — 5:2.

Завтра — очередной тур, 
«Автомобилист* играет в 
Горьком с торпедовцами. Это 
будет Третья встреча соперни
ков в нынешнем сезоне, пер
вую выиграли вОлжане (4:0), 
вторую — уральцы (8:3).

Н. БОРИСОВ.

ф ГАНДБОЛУСПЕХИ ЮНЫХ
Завершилось первенство 

России среди девушек по 
гандболу. В Астрахани спор 
за победу вели юные спортс
менки 1961—1962 годов рож
дения. Свердловчанки заняли 
в этом турнире третье место.

В Невинномысске звание 
чемпионок РСФСР оспаривали 
девушки 1963—1964 годов 
рождения. И здесь юные 
свердловчанки оказались на 
высоте. Они заняли почетное 
второе место.

А. ГРИНИХ.

ф БАСКЕТБОЛ. 
ВЫСШАЯ ЛИГА

ВРЕМЕННОЕ
ДВОЕВЛАСТИЕ

Сегодня в столице Литовской 
ССР Вильнюсе начинаются иг
ры второй половины первого 
круга 46-го женского чемпиона
та СССР по баскетболу. Сре
ди 12 сильнейших женских 
команд и баскетболистки 
свердловского «Уралмаша». 
Соперницами свердловчанок в 
Вильнюсе будут чемпионки 
СССР прошлого года спорта- 
ковки Московской области, 
баскетболистки двух ленинград
ских команд: «Буревестник» и 
«Спартак», а также днепропет
ровская «Сталь», вильнюсский 
«Кибиркштис» и новосибирское 
«Динамо».

На счету уралмашевок пе
ред заключительными играми 
первого круга две победы и 
восьмое место в турнирной таб
лице. Л лидируют в чемпионате 
спартаковки Московской обла
сти и бронзовые призеры про
шлогоднего первенства дина
мовки Москвы, набравшие по 
5 очков. На третьем месте с 
четырьмя очками экс-чемпион
ки страны баскетболистки риж
ского клуба ТТТ. По три оч
ка набрали сразу четыре 
команды: «Спартак» (Ленин
град), «Динамо» (Новоси
бирск), «Университет» (Алма- 
Ата) и вильнюсский «Кибиркш
тис». Одно очко пока в активе 
днепропетровской «Стали» и 
ЦСКА. И замыкают Турнирную 
таблицу вновь вернувйшеся в 
высшую лигу динамовки Кие
ва и ленинградский «Буревест
ник». не выигравшие пока ни 
одной встречи.

Игры первой половины вто
рого круга иралмашевки прове
дут в Свердловске, где их со
перниками будут баскетболи« 
стки ТТТ из Риги. . динамовки 
Москвы и Киева, «Университет» 
из Алма-Аты и ЦСКА.

В. СКВОРЦОВ.

ПЕРВАЯ ЛИГА

Таблица розыгрыша
Положение на 21 ноября

и. В. Н. П. Ш. О.
ЦСКА (Москва) 24 21 0 3 163 — 60 42
«Динамо» (Москва) 24 14 6 4 120-75 34
•Спартак» (Москва) 24 13 2 9 89-96 28
• Химик» (Воскресенск) 24 11 5 8 82-72 37
«Торпедо» (Горький) 24 10 5 9 97 — 93 25
«Трактор» (Челябинск) 24 10 5 9 70-63 25
«Крылья Советов» (Москва) 24 11 3 10 88-90 25
♦Динамо» (Рига) 24 11 2 11 75 — 69 24
«Салават Юлаёв» (Уфа) 24 7 2 15 63 — 96 16
«Сокол» (Киев) 24 7 0 17 62-84 14
СКА (Ленинград) 24 5 4 15 30 — 130 14
«Автомобилист» (Свердловск) 24 5 4 15 66-127 14

ВТОРАЯ ЛИГА

ОСЕЧКИНА ВЫЕЗДЕ
Продолжаются игры муж» 

еного чемпионата СССР по 
баскетболу среди команд пер
вой группы класса «А». Но. 
удачным было турне уралма- 
Шевцов Свердловска на полях 
соперников. Уступив в Крас- 
нодаре «Строителю» со сче
том — 95:131 и 93:98 и в Воро
шиловграде «Спартаку» — 108: 
112 к 94:99, свердловчане зна
чительно осложнили свое по
ложение в борьбе за выход • 
финальную пятерку. После 12 
проведенных встреч у «Урал, 
маша» пока только шесть оч« 
ков.

Два очередных матча сверд. 
ловчане проведут на своем по
ле против горьковского «Авто
мобилиста* 25 и 26 ноября.УРАЛЬЦЫ ДЕЛЯТ ОЧКИ

Очередной тур чемпионата 
команды Свердловской Обла
сти провели п гостях: нижне
тагильский «Спутник» высту
пал в Караганде, а армейцы 
играли в Темиртау. Тагильча- 
не выиграли у одного из ли
деров восточной зоны пер
вый поединок — 4:3. а во 
втором уступили «Строите
лю» — 2:5. Армейцы в пер
вой встрече за шесть секунд 
до ос окончания пропустили 
шайбу, принесшую победу 
местному «Строителю» — 
4:3. Зато повторный матч 
уральские армейцы выиграли 
уверенно — 4:2.

Результаты остальных

встреч: «Торпедо* (Усть-Ка
меногорск) — «Рубин» (Тю
мень) — 2:9 и 2:1. «Мотор» 
(Барнаул) — «Металлист» 
(Петропавловск) — 2:12 и 
3:7, «Металлург» (Новокуз
нецк) — СКА (Новоси
бирск) — 4:12 и 4:5, «Торпе
до» — «Металлист» — 7:2 и 
4:2. «Мотбр» —- «Рубин» — 
2:5 и 4:9.

Следующие Встречи и ар
мейцы Свердловска, и «Спут
ник» проводят на своем льду. 
26 и 27 ноября абмейцы 
принимают барнаульский 
«Мотор», а хоккеисты Ниж
него Тагила — торпедовцев 
из Уеть-КаменогОрскя.

в. котов.

ф ХОККЕЙ НА ТРАВЕПРИЗ—ВРАТАРЮ
Главный тренерский совет 

Спорткомитете СССР по хоккею 
на траве утверлиЛ списки 23 
лучших игроков страны по ито
гам прошлого сезоне. В чис
ло сильнейших спортсменов 
вошли и четверо хоккеистов 
свердловского СКА. серебряно
го призера чемпионат» стра
ны. Это вратарь — Владимир 
Плешаков, которому, кстати, 
будет вручен памятный приз 
Спорткомитета СССР, как луч
шему вратар-з страны, защит
ники Леонид ПВвловекнй н 
Сое Айрапетян, полузэщитннк

Кйзякпв.
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ПАМЯТЬ ЖИВЕТ
Сегодня нет, наверное, ни 

одного крупного промышлен
ного предприятия, которое не
имело бы собственного 
зея трудовой славы. Но
зей музею, как

му- 
му-

ректора и большого энтузиа
ста заводского музея. С указ
кой в руках, приветливо 
улыбаясь, она подводит гос-

удостоена высокой прави-
тельственной
ордена «Знак

награды 
Почета».

рознь, 
лишь 
ТОГО 1

Одни
формально,

говорится, 
существуют

для
чтобы время от време-

тя к первому стенду, 
ку пеня начинается...

21 октября 1941 
Эту дату принято

II. экс-

года. 
считать

1945 году были введены
К 
в

ни упоминаться в отчетах. 
Судьба . таких музеев пе
чальна: в них не бывает по-

днем рождения 
мотоциклетного

Ирбитского 
завода.

сетителей, они неинте-
ресны и мертвы. В них ни
когда не ощущаешь того, что 
принято называть рабочими 
традициями того или иного 
предприятия... Другие — их,
конечно, больше 
ют напряженно и 
но, находятся в 
тесном контакте 
разной жизнью 
фабрики, чутко 
тельно отражая

— работа- 
полнокров- 
постоянном 
с многооб- 
завода или 
и обстоя- 
важнейшие

ее этапы в своей регулярно 
пополняющейся экспозиции. 
Таков музей трудовой славы 
Ирбитского мотоциклетного 
завода.

Войдя в это сверкающее 
чистотой и уютом, любовно 
оформленное помещение, не
пременно встречаешь спеша
щую из глубины зала на
встречу посетителю Нину 
Михайловну Язовских — ди

Именно в этот суровый ме
сяц первого года войны эва
куированный из Москвы мо
тозавод начал размещаться 
на захламленной территории 
старой пивоварни. Не было 
почти ничего: ни цехов, пн 
оборудования, ни специали
стов. Началось строительст
во первых цехов и парал
лельно с ним налаживался 
выпуск псовых мотоциклов. 
Боевых. Для фронта.

В 1943 году, на недостро
енном, продуваемом ветра
ми заводе, где самозабвенно 
трудились недосыпающие и 
недоедающие люди, возник
ли первые комсомольско-мо-
лодежные бригады.
них знаменитая

Среди 
на всю

страну бригада Маши Алек
сандровой, ежедневная нор
ма выработки которой со
ставляла более 300 процен
тов. Одной из первых в стра
не, в 1944 году, Маша была

строй литейный,. кузнечный 
и механический цехи. В то 
время, в тех условиях, это 
казалось неправдоподобным. 
И шли, шли на фронт новые 
ирбитские мотоциклы...

50-е годы. На заводе по-

ся Валя Волотских. 18 мая 
1967 года с главного кон
вейера завода сходит полу
миллионный мотоцикл марки 
«Урал». В этом же году 
предприятие н а гра ж да е тс я 
орденом «Знак Почета». На
чинается генеральная рекон
струкция завода с учетом 
выпуска в недалеком буду
щем ста тысяч мотоциклов в 
год. Вступают в действие

мунистического труда. Наби
рает силу и движение бригад 
за звание «Корчагинской».
Продукция завода 
экспортироваться 
континенты, более

начинает
на все

стран. На социально-быто
вые нужды мотоциклострои- 
телей, на культурное строи-
тельство в десятой пяти-

является цех коляски он
переведен сюда из Горького.
Начинается 
движения

новый подъем 
комсомольско-

молодежных бригад. Всему 
заводу становятся известны 
имена двух бригадиров из
рамно-прессового цеха
Аллы Заровнятных и Риммы 
Лобановой. Производитель
ность труда их бригад бьет 
все прежние рекорды. Завод 
набирает мощность: ежегод
ный выпуск мотоциклов ра
вен уже тридцати тысячам.

60-е годы. Движение ком-
сомольско молодежных
бригад перерастает во всеоб
щее соревнование за звание
коллектива 
с кого труда.

коммунистиче-
11 вот

первая такая
— есть 
бригада!

Бригадир — Николай Вебер. 
Первой индивидуального зва
ния «Ударник коммунисти
ческого труда» удостаивает-

♦ КЛУБ МАСТЕРОВ И ЧЕМПИОНОВ

ТРУДНЫЙ путь В

I

новые цехи: термический 
моторный. Рождается и
бираот силу 
ставничества.

движение
и 

на- 
на-

В первых ря-
дах наставников известные 
всему заводу передовики 
производства —. токарь Н. И. 
Полова, слесарь В. Н. Лебе
дев, многостаночница, кава
лер ордена Ленина Н. А. 
Мордяшева. Сотни молодых 
рабочих находят в лице на-
ставников мудрых, отлично
знающих свое дело товари
щей.

70-е годы. 10 апреля 1975 
года из ворот завода торже
ственно выезжает миллион-
ный мотоцикл «Урал», 
трудовую вахту в честь
летия Октября 
цехи завода.

На
60-

встали все
Победителем

становится механосборочный 
цех № 21. Растет число Ком
сомольске - молодежных 
бригад — их теперь пятнад-
цать. Двум из них Нади
Шуренковой и Вали Елфи
мовой присваиваются по
четные звания бригад ком-

летке выделено 9 млн. руб
лей. Не за горами и день, 
когда Ирбитский завод нач-
нет выпускать 200 
мотоциклов в год!

Все, о чем было
рассказано, наглядно
ставлено в музее 
славы Ирбитского 
да. Этот музей —

тысяч

здесь 
пред-

трудовой 
мотозаво- 
не скопи-

ще скучных, отслуживших
свой век документов. Все
это — стенды, плакаты тех 
лет, пожелтевшие фотогра- 
фии, выписки из давних при
казов, ордена, грамоты, циф
ры, сводки, графики — ре
альные свидетельства жиз
нестойкости и духовной мо
щи предприятия, шагавшего 
и шагающего в ногу со вре
менем, эпохой, страной. 
Это — прошлое, и настоя
щее, и будущее Ирбитского
мотоциклетного.
о самом главном, 
чего начиналось, 
стях, радостях.

Это память 
, о том, с 

о трудно- 
мужестве

людей. Это — живая память 
ирбитских мотостроителей...С. дидковскии.

Ирбит.

К МЕДАЛЯМ
СВЕРДЛОВЧАНЕ, 

бители спорта,
лю- 
уже

как-то привыкли к победам 
своих земляков-батутистов на 
крупнейших международных
соревнованиях. все же
весть из далекой Австралии о 
победе на чемпионате мира 
18-летней свердловчанки 
Татьяны Анисимовой прият
но удивила всех, как-никак 
выступление в Австралии 
было ее дебютом в турнире 
батутистов столь высокого 
ранга.

Впрочем, и для специали-
стов, знатоков этого вида
спорта, победа Тани Аниси-
мовой оказалась в опреде-
ленной степени неожиданно
стью. Ведь всего восемь
лет назад она впервые пере
шагнула порог спортивного
за ла 49-й уралмашевской

J?
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детской

больницы,
строителей, 
критические

ловчан 
экраны

выходят 
вающие

ф ФОТОРЕПОРТАЖ

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ «ЕН»
голубыевспыхнули

телевизоров. Экраны
no сравнению массив-

«с МОНТИ ро-

ловского телевидения. Его сту-
новейшим обо-

построен

вести

многопрофильной
больницы. В эфир

передачи,
о ходе строительства

мультфильмов.

регулярно 
рассказы-

Скрябина; 
стерсной

ДО 
Но

«мало- 
было 

жизни 
окреп- 
Ссерд-

кино- 
пере-

ЛЫСЯКОВА: 
технического 

Шишкина;

I

она, какдии оснащены 
рудованием,

высказываются 
замечания в ад-

творческой мас- 
о производству

рес тех, нто тормозит работу, 
срывает графики сдачи объек-

в каждом произ-

вать» передачу, записать ее на 
видеомагнитофоне. Но прежде 
чем передача пойдет в эфир —

сем «немного»

отмечаются успехи

появление даже таких 
форматных» экранов 
большим событием в 
свердловчан. С тех пор 
ла материальная база

комплекс, появились 
движные телевизионные
ции, которые позволяют

лика ПолрЕНикоеа, работаю
щая на Свердловском телеви
дении вот уже двадцать лет. С 
первого дня работы студии ра
ботает и режиссер Константин 
Иванович Карелин. Позади ра
бота со сценаристом, автором 
передачи, ведущим, участни
ками передачи. Остается сов-

На снимках А. 
инженер отдела 
контроля Ирина

На экранах режиссерского 
пульта ведущая передачи Га-

запись ведут режиссер К. И. Ка
релин, ассистент Людмила

ными телевизорами были 
смешного маленькими.

Ровно четверть века назад 
во многих квартирах сверд- Е5

г
г

В
•СИ
S

i

школы. Пришла туда не са
ма: в секцию акробатики ее 
уговорила записаться подру-
жка-одноклассница.
сказывают, что

Рас- 
поначалу

тел уступать. Удачливее в

S

псредачи с места события. Те
левидение шагнуло в самые 
отдаленные уголки области. 
Многие свердловчане приобре
тают цветные телевизоры.

...На студии телевидения — 
обычный рабочий день. В од
ной из студий идет работа над 
очередной передачей «На пус
ковых стройках». Отдел строи
тельства давно уже шефствует 
над сооружением областной

водстве, попадает в отдел тех
нического контроля. Своеобраз
ный ОТК телевидения уставлен 
снизу дoвepxv экранами те- 
левизоров. Здесь определят 
качество изображения, звука и 
дадут передаче «добро».

Теперь мы уже не мыслим 
себе жизнь без телевизора. 
Голубой экран не только ин
формирует нас о важнейших 
событиях, происшедших в об
ласти, но и является активным 
действенным оружием в борь
бе за претворение в жизнь 
решений нашей партии и пра
вительства.

В. ВЛАДИМИРОВ.

iI

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^Ж
“WJ®УРАЛЬЦЫ j

ты готовятся к новым экспе
дициям, которые будут про-

выступления прошли весело,

ХОДИТЬ по окрестностям
задорно, много

ЭКСПЕДИЦИЯ

Неиссякаемый

ону. Она была

народный родник
Четвертым этапом завер

шилась фольклорная экспе
диция по Пригороднбму рай-

посвящена
100-летню со дня рождения 
II. П. Бажова. Участники 
экспедиции — члены детско
го литературного объедине
ния «Чип» Дворца культуры 
школьников НТМК. Много 
интересных находок успели 
сделать юные фольклористы 
за кратковременные осенние

«новенькая» не произвела на 
тренеров особого впечатле
ния. Однако уже на первых 
серьезных занятиях они под
метили. что у девочки — 
неплохие акробатические
данные и прежде всего от-
менная прыгучесть. Да, Ta
ня, действительно, 
для своего возраста
точно высоко прыгать,

умела 
доста-

при-
чем весьма умело координи
ровала свои движения «в 
полете».

Кто знает, быть может, из 
нее и получился бы хороший 
акробат. Но судьба распоря
дилась иначе. Секцию акро
батики закрыли. Многие 
спортсмены и тренеры с эн
тузиазмом принялись осваи
вать появившуюся в ту пору 
в Свердловске новинку — 
прыжки на батуте. Звали с 
собой и се, Таню. Однако не
сразу она решилась.
думала (хотела,
говорит, даже

как
долго 
сама

оставить
спорт), прежде чем пришла 
в секцию прыжков на батуте 
к Ольге Александровне Су
риной.

Навыки, приобретенные в

конце концов оказалась укра
инская батутистка. А что же 
Таня? Про себя она твердо 
решила: в следующем году 
непременно быть первой.

Таня стала серьезнее тре
нироваться, много работая 
над совершенствованием тех
ники элементов прыжка. И 
уже через три года в непол
ные пятнадцать лет она вы
полнила норматив мастера 
спорта. Вскоре, кстати, по 
взаимному согласию трене
ров секции Анисимова стала 
заниматься у Николая Пет
ровича Мамина. Просмотрев 
прыжковую комбинацию Та
тьяны, Николай Петрович 
сразу же предложил , модер
низировать ее и прежде всего 
усложнить программу за 
счет введения в нее некото
рых супертрудных элемен
тов. Ну, например, двойного 
сальто с двумя винтами и 
двойного сальто с двумя по
лувинтами. Только одно пе
речисление этих элементов

она с блеском выиграла Ку
бок России, представив на
суд авторитетных специали-
стов свою новую сверхслож
ную программу. На этом же
турнире выступали 
новные претендентки 
ездку в Австралию, 
через месяц Таня в 
Викторией Беляевой 
колаева побеждает

тогда насторожило
Ведь комбинацию 
сверхсложной

Таню, 
такой

программой

—жI
все ос
па по- 
А еще 
паре с 
из Ни

на чем-

I В

пионате СССР в синхронных
прыжках. А это путевка
на мировой форум батути- 
сток. Впереди была Авст
ралия. Таня, хотя и показы-
вала в 
высокие 
менее 
турнипа

пос.тедние месяцы 
результаты, тем не 

в число гЬаворитов 
не входила. Тоене-

ры сборной все-таки отдава
ли предпочтение более опыт
ной, стабильно г-ыступаюшсй 
Беляевой. Ведь свердлов
чанка в серьезных турнирах 
за рубежом еше нн разу не
участвовала. тут сразу

■ I
■ 
■
■
■

занятиях акробатикой, 
же природные данные 
личная прыгучесть и 
кость—способствовали 
рому росту мастерства

а так- 
— от- 

рез- 
быст- 

спорт-
сменки. За короткий срок- 
Анисимова уже освоила про-

не- делает ни одна батутистка 
в стране. Практически это 
был путь к завоеванию титу
ла чемпионки мира, если, ко
нечно, программа будет от
точена и отшлифована. Сме
лая идея тренера заставила

чемпионат мира. И иало ска
зать, что в первый день опа
сения тренеров подтверди
лись. Таня после обязатель
ной программы оказалась 
всего лишь на пятом месте, 
отстав от лидеров на 0.6 бал
ла. Это немало, но Анисимо-
ва выглядела 
собранной. Она

спокойной.
знала: ее

■

S

спортсменку задуматься.

Свердловска.
И. ДРУЖИНИН,и. школьников,

Э. ТУЕВ, 
А. МАНЧЕНКО, 
юнкоры детского 
литобъедннения.

СМОТР

жили девушки 
ку известной

выдумки вло- 
в инсцениров-

песни
моя». Вместе с
3 курса отделения

«Родина 
группой 

«Автома-

Таланты
среди нас

Стало доброй традицией в 
Свердловском электротехни
куме связи ежегодно прово
дить смотры талантов. Они 
помогают выявлять одарен
ных студентов, способству
ют их эстетическому воспи
танию.

Не стал исключением и этот 
год. Смотр талантов был по-

тическая связь» зрители смог
ли совершить увлекательное 
путешествие по стране XI 
Всемирного фестиваля моло
дежи и студентов — Кубе.

Своеобразной манерой ис
полнения молодежных песен 
покорил присутствующих Сер
гей Казанцев.

В. СОГУТОВСКИЙ.

района действует 72 совре
менных магазина торговых 
объединений райпо. В на
стоящее время разработана 
проектная документация и 
готовится к закладке еще 
один двухэтажный промто
варный магазин в селе Гряз- 
новском.

М. ДЕМИН.
КЛУБ

Хоть молод

ВСТРЕЧА

И снова гости
Многолетняя дружба связы

вает заслуженного артиста 
Российской Федерации К. Се
ребреника с работниками 
птицесовхоза «Камышловский» 
Камышловского района.

Недавно здесь состоялась 
новая встреча артиста Сверд-

грамму первого разряда. А 
это по тогдашним временам 
было большим достижением. 
К четырнадцати годам Таня 
уже разучивала едва ли не 
самую сложную в области 
программу. Правда, несмотря 
на отдельные успехи, нель
зя было сказать, что прыж
ки на батуте стали для нее 
любимым видом спорта: 
вполне возможно, что Таня 
так бы и остановилась на 
уровне своих достигнутых 
результатов, не попади она 
как-то раз на всесоюзный тур
нир школьников по прыжкам 
на батуте. Было это в Орен
бурге почти пять лет назад. 
Анисимова приехала на со
ревнования никому не изве
стной батутисткой, а уезжа
ла домой . в Свердловск — 
обладательницей серебряной 
медали.

Причем, до золотой меда
ли Тане не хватило совсем 
немного, чуть-чуть... Однако 
не это взволновало ее боль
ше всего: остался в памяти 
сам процесс борьбы, напря-

Свою, уже десятки раз апро
бированную программу, она 
могла делать в любое время 
и, что называется, с закрыты
ми глазами. Все было в ней 
знакомо: движения вывере-

«конек» — произвольная 
грамма. Даже хорошо. 
лидеры пока впереди, 
думала Татьяна...

П ПО
ЧТО 52 

Я

НОВОСЕЛЬЕ «Искатель»
ловской
лармонии 
рабочими

государственной Фи- 
H. Серебреника с 
цеха выращивания

же нн ой. захватывающей.
драматической. Поперемен
но лидируя. приближались к 
заветной цели Анисимова и 
школьница из ’Днепропетров
ска Моисеева. Никто не хо-

ны, элементы изучены.
«связки» отрепетированы. И 
вдруг новая программа. Да
еще когда? За по л года
чемпионата мира!

Правда, поездка ее 
ралию на чемпионат 
наставников сборной 
была под сомнением.

до

в Авст- 
мира у 
страны 
Да тут

еще случилось непредвиден
ное. Выступая в мае на чем
пионате школьников в Толь
ятти. свердловчанка впервые 
за полтора года потерпела 
сокрушительное поражение, 
завоевала всего лишь шестое 
место. Ее кандидатура была
практически вычеркнута 
состава сборной СССР.

Не унывай.

ИЗ

утешал
тогда свою подопечную Ни
колай Петрович Мамин. — 
Мы должны продолжать ра
ботать над сложной програм
мой. В ней — твои будущие 
победы... Она поверила тре
неру. Во всяком случае, тру-
лилась на
не страшась

тренировках, 
нагрузок.

и была вознаграждена за 
упорство и настойчивость: 
уже через два месяца

Пополнение
в семье магазинов

Турклуб свердловской

И. действительно, во вто
рой день турнира выполнен
ные ею два сальто с двумя 
винтами с переходом в двой
ное сальто с двумя полувин
тами произвели на судей ’ и 
зрителей неотразимое впе
чатление. Свердловчанка за
канчивала комбинацию под 
непрерывные аплодисменты 
зрителей. Это была победа. 
Сбылись предсказания Пи
колая 
что

Петровича Мамина
только

сверхсложными
насыщенная 
элементами.

отточенная до совершенствй
программа 
спортсменку 
почета.

...Совсем

может привести 
к пьедесталу

недавно
ловские батутисты

сверд- 
чество-

вали чемпионку мира Татья- 
ну Анисимову. Ей сейчас — 
18. А стало быть, в спортив
ной биографии будет еще 
немало ярких побед. Тем бо
лее. что трудный путь к ме
дали Тане Анисимовой уже 
известен.

В. АЛЕКСЕЕВ.
НА СНИМКЕ: чемпионка 

мира Татьяна Анисимова и 
юная свердловская батутист
ка Лариса Ма^ипр.

Снимок
Ю. ПОДКИДЫШЕВА.

s

Я

птицы, птицефермы № 2, ма
шинно-тракторной мастерской, 
автопарка, животноводами и 
полеводами Фадюшинского от
деления совхоза. В новой 
программе Казимира Борисо
вича— сказы Павла Петрови
ча Бажова. Свою работу ар-

ф ПРОИСШЕСТВИЕ На крик о помощи сбежа
лись люди, но помочь ничем 
не могли.

школы № 40 «Искатель» мо
лод, он только-только отме
тил свою первую годовщину. 
Но, несмотря на это, сдела
но уже немало. Вместе с ру
ководителем кпужка Вален
тином Федоровичем Булавой 
ребята ходят в многоднев
ные походы Уже пройдены 
маршруты первой и второй

ПО ТОНКОМУ льду К счастью, рядом оказался 
рабочий огнеупорного завода 
Виктор Валентинович Куте
нев — человек опытный, муже
ственный.

аКалиновка замерзла. Тонкий, 
хрупкий еще лед сковал речку 
до весны. У местных мальчи
шек — праздник: руки соску-

тер колхоза имени Тимирязева 
Раиса Алексеевна Демина. Ра
иса Алексеевна бросилась спа
сать Васю. 30 метров. 20. 
Пять метров. Мальчик совсем 
рядом. Он плачет и просит о 
помощи. Испуганные глаза. 
Три метра...

Лед треснул. Демина про-

• Гостеприимно принял пер-

шу- звенят
точные и сатирические пое

дет -
68

выставка-прода- птицесовхозажащихПокупатели

niiiiiinmiinmiiiiniitiniimiiiiiinngмебель
ным сейчас в городе' и селах Г. КОЗЛОВ. Н. ПАДЕРИНА. Редактор И. МДЛАХЕЕВ

со
Ни

Перво- 
прова-

низована 
жа мебели.

чились 
коньки.

попавшего в беду 
заметила бухгал-

Женщина 
вытащила

записали 
«Шайка

священ 
60-летию
мола.

но- 
слу- 
«Ка-за 

на

по клюшке,

ни, рекрутские песни.

разбойников», а также

с большим 
занимаются

пять тысяч рублей. 
Вместе с новым

Кутенев спас женщину и ре
бенка.

вых покупателей 
бельный магазин

за 
из

каникулы. Ребята 
народную драму

его на поверхность. Выбралась 
сама. Лед прогибался, трещал. 
Женщина и ребенок лежали у 
самой кромки полыньи, боясь 
пошевельнуться.

ДОВОЛЬ- 
села и

тист посвятил 100-летию 
дня рождения уральского 
сател я.

Eine бы. ведь они но только 
познают родной коай. но и 
учатся любить природу, ох
ранять ее.

удовольствием 
в «Искателе».

Встречей остались 
ны и труженики ...Лед не выдержал, 

классник Вася Пургин

новый ме
на улице

лился в ледяную полынью. Ух
ватившись за острую кромку 
льда, мальчик тщетно пытал
ся выбраться на поверхность. 
Могло случиться непоправи-

К. Серебреник. В своем отзы
ве о ней артист написал:

славной дате —
Ленинского комсо-

ки "Тупяст СССР». Ребята
В актовом зале техникума 

состоялся заключительный 
концерт смотра. Особенно 
понравилось зрителям вы
ступление группы третьекурс
ников отделения «Телевизион
ная техника и радиорелейная 
связь» и группы отделения 
«Автоматическая связь». Их

«Большой интерес к моей 
вой работе рабочих и

день приобрели изделий мышловский» доставил мне 
огромную радость. До новых 
встреч!».

категортт” сложности, 
топью 43 человека

валилась в реку, 
схватила мальчика,

От всего сердца хочется по
благодарить Р. А. Демину, В. В 
Кутенева за смелый, благород
ный поступок.

Д. МИХАЙЛОВ.
Богданович.

19.25 Премьера 19.30«Восточная Свердловск.НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО КИНОТЕАТРАХ:
Братья по19.40 На пусковых строй

художест- 
« А ре в ин»,

Первой 
мальчишку

миниатюра». Кинозарисовна.
14.10 — Студентам-заочь

13.00, 14 00 женщина (две серин).
МИР — Долгое возвраще

ние.

ский фольклор. Экспедиция 
по Пригородному району 
проходила в четыре этапа, и 
за это время школьниками 
записано около 200 текстов. 
Собранный материал ребята 
передали в Нижнетагильский 
пединститут, краеведческий 
музей города.

Сейчас юные фольклорис-

Кооперативной в Богданови
че. рабочая площадь его со
ставляет 450 квадратных 
метров, есть выставочный 
зал.

В первый день работы но
вого магазина была орга- ■I

Тв
10.30

ствий». Ведущий —Ю. 
вич.

«Клу6 минонутеше-
А. Сенне-

венного телефильма 
2-я серия.

20.30 — «Время».
21.00 — Премьера 

тального телефильма 
турное наследство.

докумен- 
«Литсра- 
Михаил

нам. Физика. Ill курс.
механики.

Элемен-
Ре-

ках. «Перед новосельем».

15.20 — Рабочая 
москвичей.

гарантия
Булгаков». Автор и ведущий — 
К. Симонов.

22.30 Новости.

шение задач.
15.25 — Политическая эконо

мия. Формы капитала и при
бавочной стоимости. Передача

19.55 Показывают кино-

Среда, 22
8.00
8.35 

на.

«ВОСТОК»
«Время».
Утренняя гимнасти-

15.50 
Диего

16.30
17.00

Играет гитарист
Бланко (Испания). 

— Жизнь науки.
— «Отзовитесь, горни-

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 16.15

В Московском 300-

Худо же-

17.30 -
17.45 -
18.Ô5 - 

артистки
18.40 -

Новости.
Л. Толстой 

Концерт
СССР н.

«Наше с

— детям, 
народной 
Ткаченко.

обозрени
Ведущий — политический обо
зреватель Ю. А. Летунов.

ю.оо
10.10
10.40. 

древней 
класс.

- Программа передач.
- Наш сад.

11.40 — Культура
Индии. История. 5-й

«Дальневосточ н ы й
научный центр». Передача 3-я.
«Институт биологии моря».

16.40 — «Наша биография. 
Год 1937-й».

13.10
ПТУ. Русский язы 
гия. Передача 2-я.

12.10

Учащимся 
Морфоло-

17.35 — 
ло чести».

18.05 —

«Труд наш есть дс-

Немецкий язык. Передача 2-я.

Беседы 
Г омер.

о праве. 
«Одиссея».

12.40, 13.40 — О чем расска
зывает музыка. Музыка. 1-й 
класс.

19.00 Поступающим в ву-
Русский язык. Морфоло- 
Передача 2-я.

20.15 — Для вас, малыши:
20.30 — МОСКВА. «Время»
21.СО — Свердловск. Дети 

слушают орган.
21.45 — МОСКВА. Чемпионат 

СССР по хоккею. «Крылья Со
ветов» — «Химик». 1-й и 2-й 
периоды. В перерыве — 
Свердловск. Новости.

23.00 — «Ожившее дерево» 
Фильм-концерт.

23.30 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Крылья Советов» — 
«Химик». 3-й период.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕ°Ы И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня РИГОЛЕТТО
22-XI СОБОР ПАРИЖСКОЙ

БОГОМАТЕРИ 
23-XI ПЕТР I

СЕГОДНЯ В
ОКТЯБРЬ 

крови.
СОВКИНО 

вращение.
УРАЛ — I 

заж после 
Руж. Тихие

Долгое воз- СОВРЕМЕННИК
(две серии). 

СТРЕЛА - 
ЗНАМЯ

Зорро

На зов города. 
Пираты Тихого

рия.

8.55 
парке.

9.25 — «Аревик». 
ственный телефильм.
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Отдел коммунистического воспитания
спортивный
шотонорреспонден

51-39-09. Отдел учащейся
51-38-28.

51-60-33. Отдел комсомольской жизни < 
молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и

и молодежных проблем
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СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня премьера

ПОСЛЕДНИЙ С PO h* 
22-XI ВОСЕМЬ ЛЮБЯЩИХ 

ЖЕНЩИН 
23-XI премьера

ПОСЛЕДНИЙ СРОК

Джейн Эйр. Пей-
Мулен

__  американцы.
КОМСОМОЛЕЦ — Странная

падный.

области ожидается переменная
ность, местами небольшой снег, слабые метели, ветер

океана (две серии). Странная 
женщина (две серии).

метров в секунду. Температура воздуха
2, в отдельных района 
градусов холода.

до

облач- 
юго-эа- 
ночью

17 гра-

58-92-41. Отдел сельской молодежи
51-28-32. Отдел информации

51-34-22. Отдел военно-
31-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11.

51 16 81 58-92-37. Отдел писем -51-56 -69.

на юге 4 — 9 на севере 7
дусов мороза, днем 2—

153. /л. 8 Маота.

«На смену!».
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